

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 993

Palma de Mallorca.—Jueves 7 de Agosto de 1924

Precio: 10 céntimos

FIRMAS DE «EL DIA»

ROSA Y CARLOS

Se han publicado en francés las páginas que Rosa Luxemburgo escribió en la cárcel durante los años de la guerra. Titúlase «Les lettres de la prison». Descubren toda el alma de la mujer que convirtió su vida en apostolado y que sufrió pasión y muerte por redimir a los suyos.

Rosa Luxemburgo fué adalid del reducido y escogido número de alemanes que se alzaron contra la Alemania que se embriagaba en la guerra y contra la guerra. Por este hecho, la encarcelaron. Estuvo presa durante cinco años. En este tiempo vió cómo Alemania, acorralada, aislada, moralmente vencida, iba deshaciéndose; cómo venía al suelo en escombros y vilipendio, el poder personal y autocrático de Guillermo II; cómo el militarismo avasallador y absolutista quedaba reducido a una sombra grotesca; cómo el socialismo alcanzaba las cimas del Estado y regia desde las alturas... Todas estas realidades históricas, de tan ostensible trascendencia, no alocaron, sin embargo, el espíritu de Rosa Luxemburgo, ni le inquietaron siquiera, ni, tal vez, llegaron a preocuparle. En las horas de la derrota o de la revolución, hirviendo de acción la calle, ella se dirigió a Sonia Liebnicht, a Sonischka, la dulce compañera de Karl, para hablarle, como Francisco de Asís, de las nostalgias, de las ternuras, de las bellezas que deben saber encontrarse en la vida. Háblale del efecto de una noche de tempestad en la cárcel; del efecto beneficioso de la lluvia en las plantas del patio de la cárcel; del canto parlero de un pájaro que llegó con los aromas y los matices de color de la Primavera... De la guerra exterior y de la guerra civil apenas escribe una palabra. Sólo una vez expone un comentario, y al finalizarlo, dice: «De mí sólo sé que moriré en mi puesto: en una de las batallas de la calle o en una penitenciaría».

Con anterioridad a las cartas de Rosa Luxemburgo se habían publicado las que también desde la cárcel, escribió Liebnicht. No hay en ellas abatimiento, ni furor, ni bajo espíritu de venganza, ni superficialidad. Al contrario. Son cartas, como las de Rosa, dirigidas a Sonia y rezuman alegría, serenidad, esperanza... Cuenta en ellas los trabajos que realiza en la prisión, la atención aguzada con que se fija en todas las cosas, el interés que despertaba a veces en su corazón algún insecto que lucha con otro más fuerte que él... Los más pequeños detalles, las más fugaces emociones, le inspiran páginas de una delicadeza extraordinaria y de una extraordinaria dignidad. «Tendrás, niña mía, fuerza bastante para resistir esto?», pregunta constantemente a su compañera. Y con la tortura de presentirla desfallecida o agotada, le dirige palabras de aliento y confianza. «Acquam momentibus ni arduis servare mentem» —le dice— «Esta sentencia horaciana es como tú sabes, no solamente estórica, contiene igualmente una honda sabiduría epicúrea».

¿No merecen destacarse los aspectos ejemplares de estas dos vidas? Rosa Luxemburgo y Karl Liebnicht son la nota protérvica de la historia de Alemania en la hora cálida de la guerra, y la nota roja en la hora loca y farandulera de la revolución. Cuando toda Alemania coje el fusil y avanza como un huracán hacia Francia, esa mujer, contrahecha, imperceptible, débil como una brizna de paja, alza la voz en contra; cuando en el Reichstag todos los diputados en pie, sellan la unión sagrada, ese hombre alfeñicado se alza mas que todos para gritar: «yo, no», son la nota protérvica en la hora cálida. Las puertas de la cárcel se abren para ellos y en la cárcel se los enterra. Cuando pasados los años, Alemania, vencida, deshecha, desprestigiada ante el mundo, desencadena, por convicción o por conveniencia, un movimiento revolucionario, las dos mismas figuras, la figura desmedrada de la mujer y la figura desmedrada del hombre, saltan a la calle para decir: «No; la revolución no es esto; la revolución es un paso más hacia lo infinito; es una honda renovación de hombres y de procedimientos; es una transformación más radical de las costumbres y de las instituciones; es una más ejemplar expiación de los pecados cometidos». Son ahora la nota roja. Otra vez la cárcel, por inadaptados, se dispone a recibirlos. Pero antes de llegar a ella, al pasar la calle de Amargura, en vez de hallar un cirineo que les auxilie y un coro de mujeres que les siga, encuentran un sayón que, a traición, les da muerte. Liebnicht es arrojado a un canal oculto entre las frondas de uno de los parques más populosos de Berlín. La pobre Rosa, «nuestra Rosa», como la llamaban los suyos, fué lanzada también a las aguas. Y las aguas, tal vez para libertarla, la escondieron para siempre.

La publicación de estas cartas íntimas, escritas desde la cárcel, tienen el valor de poner al descubierto dos almas. ¿Cómo eran Rosa y Karl? La Alemania que los encarceló y los asesinó los creía réprobos, antipatriotas, de carácter violento. Los suponía así también la opinión universal que tácita o expresamente, se manifestó contra ellos. Estas páginas confidenciales nos revelan tal como fueron. Fueron almas de delicada sensibilidad que vivieron una intensa vida interior y que pusieron su amor en un sueño. El amor al sueño, interpretado como odio a las realidades terrenas, hizo que tras ellos la aversión reclutara un ejército más poderoso que la adhesión. Mientras las realidades terrenas prevalecían sin haber sido antes sueños y sin tener siempre el aroma y la ligereza de los sueños, los seres humanos que pongan su amor en un sueño, pretendiendo convertirlo en realidad, pasarán por un doloroso calvario y una trágica muerte. «Nuestra Rosa» y el místico Karl son una prueba de ello.

MARCELINO DOMINGO

Prohibida la reproducción.

PLUMAS AJENAS

Los alquileres de fincas urbanas

II

Es evidente que el conflicto de las viviendas se ha producido por la carencia de viviendas, siendo indudable que más agudiza el apuro la falta de casas que el aumento de las rentas, aun cuando haya que reconocer en justicia que la carencia de estas sea un factor que agrave algún tanto la situación de los inquilinos.

Hace veinte años que existía en nuestra población sobrado número de fincas urbanas donde encontraban fácil acomodo todos los vecinos y residentes y ocurría que cuando algún propietario exageraba la cuantía del alquiler, difícilmente lograba arrendatario para su inmueble; pero en estos últimos tiempos el censo de población ha experimentado tan rápido crecimiento que faltaron albergues, no obstante que el capital buscó aséguida empleo en la edificación de casas, viéndose que esta inversión podía resultarles beneficiosa;

mas como lo que se construía y viene construyéndose—con ser mucho—resulta insuficiente para satisfacer las necesidades del vecindario, ocurrió lo que era lógico que sucediera: que habiendo más demanda que oferta, vino necesariamente el desequilibrio y por lo tanto el natural encarecimiento.

La solución del problema estaba clara. A cualquiera le asalta la idea de que el conflicto de la falta de casas sólo se conjura haciendo más casas. El Poder público pudo salir al paso de esta imperiosa necesidad, destinando un millón de pesetas a cada provincia para edificar viviendas con destino a la clase media y proletaria, a reserva de reintegrarse de este utilísimo dispendio con el producto de las rentas. Pero lejos de esto se le ocurrió dictar el Real Decreto de 21 de Junio de 1920 que impone tasa en los alquileres y establece otras restricciones contra la propiedad urbana.

Esa disposición atentatoria, como es sabido, a todos los fundamentos del derecho, asegura la permanencia en las fincas a los que han tenido la fortuna de arrendar casa; pero deja dolorosamente desamparados a los que no la tienen.

Son numerosísimos los casos en que funcionarios de todos los órdenes y categorías que vienen destinados a Córdoba, no encuentran casa y se hallan en situación desesperada e insostenible hospedados en hoteles o fondas, hasta que solicitan y obtienen su traslado a otras localidades, donde creen encontrar mayores facilidades para acomodarse. Lo mismo les ocurre a los vecinos que por diversos motivos pierden el derecho a seguir ocupando la casa que habitan. ¿Y por qué sucede esto? Porque esa misma estabilidad, esa misma permanencia que el Real Decreto asegura en las fincas que tuvieron algunos la suerte de arrendar, no ofrece a los propietarios facilidades para satisfacer otras demandas de mayor y más justificada necesidad; es decir, para realizar remociones en que resultaran favorecidos, si quiera fuese temporalmente, como sería lógico, aquellos que verdaderamente se encontraran en apuro más grave y apremiante.

Es un hecho real, evidente, incontrovertible, que no hay casas bastantes, y reconociendo esta realidad, siempre existirá un número de ciudadanos sin viviendas, sometidos por ello a la aflicción más abrumadora. ¿Por qué ha de preferir el Poder público a los que lograron tener casa, declarándoles casi inmovibles en sus albergues? ¿Y los que no lo han conseguido, no son por ventura acreedores, si quiera sea por caridad, a que se les atienda y favorezca?

Como medida salvadora se adoptó la tasa, que ya fué suprimida hasta en los países que más se perjudicaron por la guerra, como contraproducente y atentatoria a la libertad de la contratación que estimula la abundancia, promueve la competencia y produce la baratura. Es principio de economía política que las tasas, aun limitadas a los mantenimientos, engendraron siempre grandes errores y en suma perjudiciales resultados a la pública conveniencia, por lo cual el progreso de los tiempos impuso la abolición de las tasas. Establecer estas sobre la propiedad podrá producir por el momento un beneficio más aparente que real, a determinada clase, pero infiere en definitiva una lesión grave y permanente a los intereses de todos.

Además es un contrasentido que se tase un artículo de que se carece por no haber existencia bastante a satisfacer las necesidades públicas. Puede extremarse la reducción en la cuantía de los alquileres hasta lo infinito, pero sería igual que si, no habiendo patatas bastantes para abastecer la población, se acordara, en vista de este apuro, que se tasara el precio de las patatas, para que hubiera menos. Y con este equivocado procedimiento se llegaría al caso de que se dijera: en Córdoba los alquileres están baratísimos; un piso espacioso y cómodo cuesta cinco duros; ahora bien, que no puede adquirirse uno ni a cañonazos. Las patatas a precio inverosímil, a real la arroba, pero no se encuentra una patata ni pintada.

Pero lo que todavía resulta más inexplicable es que el artículo 4.º del Real Decreto prorrogado adopte las rentas del año 1914 sin permitir sobre ellas más aumentos que el 10 por 100 en los alquileres menores de 1.500 pesetas, el 15 en los que, desde ese tipo lleguen a 3.000 y el 20 en los de 3.001 en adelante. ¿Han subido en esa proporción los jornales, materiales y demás elementos de la construcción? De ninguna manera. El valor de ellos se ha elevado en una desproporción sorprendente. La construcción de una casa cuesta en la actualidad tres veces o más que lo que importaba el año 14, y sin embargo aquella disposición limita los aumentos en los alquileres a la insignificancia que queda fijada, como si el propietario que viva exclusivamente de las rentas de sus inmuebles tenga que soportar la carestía general en todos los órdenes de la vida.

Por todo lo expuesto, aparece inconcebible en buenos principios de equidad que el comercio y la industria que no tienen tasado los tejidos, fieltros, curtidos y demás manufacturas, ni tampoco los sueldos de los dependientes y servidores, exijan que se tase las rentas de los edificios que ocupan, sin tener en cuenta que no está tasada ninguna otra rama de la riqueza nacional, que no hay razón para que la propiedad urbana sea más combatida y menos respetada que la rústica y que el régimen adoptado erróneamente agudiza el conflicto con perjuicio cierto de arrendadores y arrendatarios.

M. VARO REPISO

Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de Córdoba.

Nota al día

DEL VERANO.—Veranear, he aquí la frase que sale de todos las labios. Verdaderamente un verano por mucho calor que haga, no es verano, si no

El expediente instruido al balandro «His-Africa» que fué aprehendido en Málaga por supuesto contrabando de tabaco cuyo cargamento iba consignado a Marruecos a nombre de don Juan March ha sido resuelto.

La Junta compuesta de Jefes de la Armada han acordado por unanimidad que no procede la formación de causa.

hay veraneo, aunque el lugar que se escoja esté situado en la mismísima zona tórrida. Lo que importa es huir, dejar la capital.

Hay unos, los acaudalados y comerciantes de factura, que establecen sus acomodos en San Sebastián, Santander, Deva; hay otros, más ambiciosos, que marchan a Biarritz, a Deauville, rey de los balnearios y balneario de los reyes.

Burgueses y empleados, como gente modesta, van a pueblecitos, más o menos lejanos, con playa o sin ella. La falta de esta se suple con una jofaina y una regadera, artefactos tan distintos el uno del otro y que juntos proporcionan magníficas ducha. Poniendo unos cangrejos, la ilusión puede ser más completa.

Y eso que aquí no tenemos que soportar el sudar soporífero de los llamados trenes rápidos, donde los coches se producen con una regularidad espantosa.

Al llegar al lugar de antemano designado, parece como se sienta un hormigueo en las piernas. Nace la comezón de andar, de excursionar y sudar. Sudar la gota gorda. Pero eso no es obstáculo.

Gente conocemos en Palma, que para andar veinte pasos, toma cualquier medio de transporte menos el más natural, como si reservase para el verano su agilidad.

Yo no veo por qué esa fiebre de irse cuando lo mejor y más cómodo es quedarse.

Yo estoy desengañado del veraneo. He sentido que el sol tuesta la piel tanto aquí como a 20 kilómetros.

Pero, ¿cómo sería el verano sin veraneo? Verano sin veraneo, no es verano. No hay que darle más vueltas.— J. TARONGÍ.

VIDA INTERNACIONAL

El Crédito de los muertos

Lo más emocionante de las palabras favorables al restablecimiento de la normalidad europea es su constante invocación a los muertos en la guerra. Quienes no hemos dejado oficialmente un solo hombre en los campos de batalla no podemos decirles, aunque sea evidente que la política y el arreglo de Europa debe hacerse, más que para los muertos, para los vivos. Pero si los propios representantes de los caídos asumieran el Poder en lugar de Herriot y Macdonald, tampoco arreglarían los negocios de Europa. Porque, antes de saber en nombre de quiénes debe hacerse el arreglo, lo más importante es averiguar si el mundo europeo está efectivamente desarreglado.

Después de cinco años de anomalía postbélica, puede uno permitirse la sospecha de que acaso la anomalía sea, en el fondo, un estado en cierto modo normal. Es posible que la vida de los hombres fuese distinta en cuanto Alemania comenzase a pagar las famosas anualidades del informe Dawes y a repartir su carbón, sus anilinas y sus vacas lecheras con Francia. Sólo que sus vidas se modificarían teóricamente. En la práctica, como no a todos les iba a tocar un pedazo de carbón, un poco de anilina y un litro de leche, lo más seguro es que la mayoría continuase viviendo de lo mismo.

Ya ha ocurrido la prueba. El Bloc National no es otra cosa que el personero político de los muertos franceses. Sin embargo, el instante más característico de su Gobierno fué el instante en que, por consecuencia de la baja del franco, aumentó el precio de la vida en Francia. Quienes mejor nos han explicado el caso han dicho que la baja del franco fué consecuencia a su vez de la ocupación del Ruhr, de la dureza sistemática del Sr. Poincaré; en suma: de la política reivindicadora de los muertos. De este modo el afán de reivindicar a los muertos produjo el desequilibrio de la vida francesa.

Y en este resultado último es posible que haya una flagrante contradicción con el sentido de la muerte de los héroes de la guerra. Los vivos pueden querer sacrificarse por vengarlos. Pero en la política que se hace en nombre de ellos no tiene importancia ninguna la voluntad de los vivos. La única voluntad normativa es la de los muertos, y es demasiado visible que ninguno de éstos, si nos abstenemos de suponer que le haya dado a su muerte un humorismo malévolos, se ha sacrificado para dificultar la existencia de los sobrevivientes.

La política reivindicadora tiene, además, dos lados. Por un lado puede parecernos muy bien todo lo que se haga contra los matadores de los héroes franceses. Mas, por el otro, Alemania también tiene muertos. Un juicio lógico nos llevaría a decir que la misma razón de Francia para exigir el pago de las reparaciones es la de Alemania para no pagar. Lo peor de todo sería hacer doctrina sobre la muerte de unos y otros. La doctrina está bien cuan-

do se trata de convencer a los vivos. Los muertos están fuera de ella, o, si es más justo, sobre ella.

Tal vez los contratiempos o vaivenes de la Conferencia de Londres no son, bien interpretados, sino la resistencia de la vida actual a modificarse. El hombre es un animal adaptable. Si los europeos de ahora han logrado ya adaptarse al desequilibrio de Europa, cuando se habla de re-organizarlos, lo que en realidad se pretende es desorganizarlos.—CESAR FALCÓN.

LECTURAS FEMENINAS

UN ARBITRO DE LA ELEGANCIA

Un artista que ha llegado a ser árbitro de elegancia masculina, Antonio Moreno, ha hecho las siguientes manifestaciones reveladoras del secreto, o a lo menos de los procedimientos de que se vale para mantenerse en perfecto estado físico.

Entre otras cosas, dice así el afamado artista:

«Desde muy niño, allá en España, mi tierra nativa, le tuve gran afición al deporte de esgrima, afición que, andando los años, se ha intensificado en mí, pues considero la esgrima como uno de los ejercicios más higiénicos y benéficos que existen.

En Madrid acostumbraba jugar con chiquillos cuya mayor ambición era ser toreros. La mía ya en aquel entonces era ser esgrimista. El arte de la esgrima, con sus rápidas acometidas y retrocesos, es un ejercicio tan benéfico para los músculos como para el cerebro y los ojos. Cuando mis ocupaciones en el estudio me lo permiten, no dejo de hacer una visita al Club Atlético, en donde me ejercito con verdaderos maestros en este arte. Cuando por las tardes regreso a mi casa, después de haber trabajado cinco o seis horas ante el objetivo de la cámara, acostumbro a ejercitar mi deporte favorito con uno de mis jardineros, al cual he dado algunas procelosas lecciones de esgrima.

Después de la esgrima el ejercicio que más prefiero es el boxeo. Yo creo que todo hombre, joven o viejo, debería boxear unos cuantos minutos todos los días, aunque no fuese más que pugilato de sombra, el cual viene a dar el mismo resultado.

Hay otro ejercicio que practico cuando las circunstancias me lo permiten. Cuando la calle en que vivo está completamente desierta, arranco a correr con la ligereza que mis piernas me permiten, como si alguien me persiguiese. Con dos o tres manzanas o cuerdas que corra hay suficiente. Naturalmente que este ejercicio tiene sus dificultades y peligros, pues no quisiera que una noche, en pleno ejercicio, el guardia de la esquina me tomase por un ladrón y me marcara el alto, pues la olimpiada podría terminar en la estación de policía más cercana.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

EL IMPERIO DE LOS MAYAS.—Según noticias de Washington, valiosas e interesantes hechos históricos sobre la vida y costumbres de la antigua raza Maya y de su civilización, se esperan como resultado de la expedición que ya está en camino visitando la famosa capital de Chichen Itza en Yucatán.

El primer informe de los trabajos que se están llevando a cabo acaba de ser recibido por la institución Carnegie de Washington, bajo cuyos auspicios y con la cooperación del Gobierno de Méjico se están practicando esos trabajos de exploración en las antiguas ruinas del imperio maya. Al frente de la expedición se halla Sylvanus A. Morley, que llegó a Progreso el mes pasado y es el que ha enviado las primeras noticias. «El patio de las cien columnas» es el nombre que se da a la plaza central que tiene extensión de más de cinco acres y rodeada por gran cantidad de columnas y pirámides, dice el doctor Morley en su informe. «La ciudad de Chichen Itza, continúa diciendo, abarca una gran extensión de terreno y el centro de la cultura cívica y religiosa, conteniendo templos, palacios, pirámides, mercados, patios para bailes, terrazas y plazoletas, abarca una extensión de dos millas de largo por una de ancho. Pero más allá de este centro por millas y millas se extendían las casas de los humildes habitantes; pero de estas casas, ni un pequeño vestigio se puede ver, las selvas de Yucatán, las han hundido, destruido, asimilado de tal modo que ahora forman tanta parte de la tierra como los miles de «Mayas» que hace tantísimos años la habitaban».

Uno de los descubrimientos más notables hasta la fecha es el de una gran piedra de mosaic, cuya figura central es la de Ku Kulcan, el santo patrón de la ciudad de Chichen Itza. Este gran mosaico adornaba en un tiempo la entrada de uno de los templos en el «Patio de las Columnas».

EL DIA publica diariamente 8 páginas

INFORMACION LOCAL

CUESTIONES FUTBOLISTICAS

La Asamblea de la Federación Catalana.—Se atropellan los derechos de nuestra provincia y se infiere una ofensa al Comité y al equipo campeón

Con el anterior subtítulo, nuestro colega de la noche publica un artículo en la edición del martes 5, firmado por G. F., iniciales que de no ir equivocados corresponden al nombre del actual Secretario de la R. S. Alfonso XIII.

Tratándose de una cuestión que podemos llamar político-administrativa del fútbol balear, intervinimos gustosos dando su importancia, al mismo tiempo que para desvirtuar algunos de los conceptos vertidos y aclarar otros que aprovechando el actual estado del fútbol han sido diligidos hacer determinado sector, cosa que no podemos dejar pasar en silencio máxime cuando nuestra obligación es informar a los nuevamente llegados al más popular de los deportes.

Una previa declaración

Nosotros, al igual que todos los futbolistas de Baleares somos acérrimos partidarios de la creación de la Federación Balear de C. de F. y nos atrevemos a afirmar que fuimos, sino los primeros, de los que más tiempo hace defendieron con tesón la creación de una entidad que agrupara nuestros clubs y con tanta o más insistencia y calor como ahora lo defienden determinados elementos. Tenemos mucho interés que así conste.

Los derechos de la R. S. Alfonso XIII

Reconocemos lealmente que iguales derechos tiene el equipo campeón de Baleares que los clubs Portbou y Lleida. Completamente de acuerdo.

Aceptemos pues que la Federación Catalana atendiendo la protesta del Alfonso XIII durante el venidero campeonato efectuara acaso todos los meses tres desplazamientos para jugar contra equipos catalanes? Admitiendo la entrada en el grupo B, sería obligado salir de Palma los viernes; ¿podrían los jugadores alfonsoístas efectuar tantas salidas? además que en invierno son muchos los partidos suspendidos por lluvia, o sea desplazamiento a repetir. De aceptar tal disparatada idea tendría el Alfonso XIII que buscar once turistas o viajeros de comercio.

Tal como dice G. F., *¿será sincera y no levemente, serenamente y sin pasión* que el Alfonso XIII durante el venidero campeonato efectuara acaso todos los meses tres desplazamientos para jugar contra equipos catalanes? Admitiendo la entrada en el grupo B, sería obligado salir de Palma los viernes; ¿podrían los jugadores alfonsoístas efectuar tantas salidas? además que en invierno son muchos los partidos suspendidos por lluvia, o sea desplazamiento a repetir. De aceptar tal disparatada idea tendría el Alfonso XIII que buscar once turistas o viajeros de comercio.

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

¿No cree el autor que sería *más noble y una prueba de sin pasión* declarar que a su club Alfonso XIII no le conviene jugar el próximo campeonato contra los locales, máxime si no tiene la ficha que Llauger firmó por un club catalán?

Creemos que con lo dicho queda completamente rebatido uno de los principales argumentos que G. F. esgrime contra la F. C.

ba? Nos hemos creído obligados a las anteriores aclaraciones, pues son muchos los nuevos venidos al fútbol y que sin duda creyeron verdaderas las maliciosas suposiciones del articulista. Las cosas en su punto; el Alfonso no ascendió de categoría porque no aceptó la lucha que para ello precisaba. Es falso el supuesto atropello de 1917.

El porvenir de los clubs de Baleares

A nuestros clubs les estaba reservada su agrupación en Federación Balear. Los delegados catalanes venidos cuando la última asamblea, así lo manifestaron además de prometer su decidido apoyo e informar favorablemente ante la Nacional, pero circunstancias de todos conocidas y que creemos conveniente recordar dieron al traste con todos los buenos propósitos.

La Federación Balear sería ya un hecho si el club campeón Alfonso XIII o significados elementos del mismo, con una minoría de sociedades no se hubiera clandestinamente elevado ante la Nacional solicitando la independencia cuando estamos aún pendientes de ciertos fallos, alguno de ellos que quizá directamente afecta al firmante G. F.

¿Por qué al hacer los trabajos relativos a que la Nacional nos considerara federación independiente se prescindió de un respetable número de clubs? ¿Por qué la instancia no se hizo por caminos legales y solicitándolo unánimemente todos y ello por nuestro representante el Comité Provincial?

Mediten quienes tal cosa hicieron y verán el mal que al fútbol balear causaron.

El Comité Provincial no ha intervenido en nada

Añade el articulista: «Tenemos entendido que en defensa de su equipo campeón y de la totalidad de sus Clubs intervino también nuestro Comité Provincial, y, que sepamos, tampoco para nada se ha tenido en cuenta su opinión.»

Hemos tenido ocasión de entrevistarnos con tres componentes del actual Comité Provincial, y al consultarles sobre el anterior párrafo han contestado con rara unanimidad que *en ninguna sesión de Comité se ha tratado de la intervención del mismo a favor del equipo campeón*. Por lo tanto ninguna ofensa se ha inferido al mismo.

No comprendemos pues la inventiva que el exaltado cronista ha lanzado con toda indignación.

Resumiendo.... Desmenzando el asunto y aclaradas ciertas tendenciosas apreciaciones creemos obtendríamos la aprobación de una mayoría de clubs con la siguiente proposición:

«Creación de la Federación Balear después de un año de gestión del Comité Provincial (1) puesto que su pasada actuación nos incapacitó de momento para ello, al mismo tiempo que solicitar la inhabilitación de varios elementos del dicho Comité y directivos de diversos clubs.»

(1) De acuerdo completamente con el redactor deportivo de «El Correo de Mallorca». UN FOOTBOLISTA

Sobre los partidos de La Puebla Finalicemos

Después de la declaración del señor Pereyra, no creemos cabe ningún argumento más. Consideramos el asunto suficientemente discutido, mayormente visto que nuestros razonamientos no han sido rebatidos, apesar de las diversas intenciones del señor G. F.

A este señor, que parece está empeñado en conocer a nuestros cronistas deportivos, hemos de rogarle no insista en su pretensión, pues todos ellos, que tienen personalidad propia fuera de esta sección deportiva, no desean la exhibición de sus nombres y les basta exponer su criterio imparcial, sin otros fines que el bien futbolístico en general.

Pero si tanta ha de ser la curiosidad del señor Font, podemos satisfacerla. Nuestros cronistas se han revalidado en Murcia... con notas de sobresaliente, y siguen estudiando en el terreno de la *verdad*, en el buen sentido de la palabra.

Aún no hemos agotado el tono festivo... y hay para rato. ¿Es que pueden tomarse en serio ciertas cosas?

P. SADILLA

STUDEBAKER

El que lo prueba lo compra 3 chasis distintos

OLMOS, 101

Pieceras

Para Abrigos sin prueba se necesitan en los Almacenes Fuster. Plaza de Coll, (C'an Cherris)

Gobierno civil

Al visitar ayer al General Gobernador civil los periodistas dijo que había estado a despedirse de él la Comisión que, en representación de las fuerzas vivas de Palma, va a Madrid para gestionar el asunto de las comunicaciones marítimas.

Preguntado el Gobernador si sabía si se gestionaría también el asunto referente a los presupuestos de la Diputación, contestó que lo ignoraba y que eso era asunto del Alcalde.

Manifestó también que había concedido el permiso que se le había solicitado para celebrar el próximo domingo, una corrida de toros en Inca.

Del Carnet

Anoche embarcó para Barcelona, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el Inspector de la Radiotelegrafía de la Compañía Latecoere don Luis Ferrer de Barcia.

Anoche marcharon a Barcelona nuestro amigo el capitán médico don Angel Ortega y su esposa.

Para la Ciudad Condal salió también el Oficial de Correos don Antonio Colom.

Igualmente embarcó para Barcelona el exalcalde de Palma y Arquitecto don Guillermo Forteza.

También salieron para Barcelona el radiotelegrafista don Antonio Bascuñana y su esposa.

Para Barcelona salieron anoche don Joaquín Matutes, don Manuel Bustamante, don Joaquín Costa, doña María Dezcallar, don Luis Ferré y señora, don José Castellano, don Bartolomé Campo y don Pedro Mercadal.

De Ibiza vino ayer el joven propietario don José Torres Tur.

Para Tarragona embarcaron anoche don José Escandell y don Joaquín Roig acompañado de su familia.

Ayer marcharon a Argel don Sebastián y doña Isabel Huguet, doña Francisca Obrador, don José Mari, don Antonio Bonet, don Lorenzo Riera y don Vicente Torres.

El Oficial de Correos don Pedro Ascorbe Busabe ha sido destinado a prestar sus servicios como Jefe de la Estafeta de Santa Margarita.

De Alicante vinieron ayer mañana don Joaquín Izquierdo, don Juan Marín, don Lorenzo Vicens, don Joaquín Navarro, don Antonio Durán, doña Catalina Marqués, don Antonio Lluil, don Miguel Moll y doña Encarnación Alcázar.

TAURINAS

La corrida de Inca

Para el domingo próximo anuncia la empresa de la Plaza de Inca una corrida de toros con ganado de Pérez Taberner.

La terna de maladores contratados está formada por «Torquito», Antonio Sánchez y Joselito Martín.

La empresa visitó ayer al Gobernador para solicitarle autorización para celebrar la corrida.

La citada autoridad concedió el permiso y prometió además asistir a la corrida.

El domingo regirá el mismo servicio extraordinario de trenes que regía el día 27 pasado cuando se suspendió la corrida.

La empresa anuncia que todas las personas que tengan en su poder entradas de la suspendida corrida pueden canjearlas en el «Café Mahonés» hasta el sábado, con las valederas para el próximo domingo.

La novillada de Palma

También se celebrará el domingo en Palma festejo taurino.

El vapor de Alicante, como habíamos anunciado, fué ayer portador de los cuatro novillos de Flores que como se sabe han de despachar Melchor Delmonte y Gil Tovar, los dos valientes y enterados novilleros que tantas «cosas» demostraron saber hacer al toro en la novillada nocturna del 19 del pasado y a quienes hay tanta expectación por ver nuevamente.

Notas Municipales

La Alcaldía

Por tener que marchar a Madrid, presidiendo la Comisión que va a tratar de nuestras comunicaciones marítimas, el Alcalde Sr. Llompart hizo ayer entrega de los atributos del cargo al primer teniente don Guillermo Dezcallar, que desempeñará la Alcaldía accidentalmente mientras dure la ausencia del señor Llompart.

Tramitación de las denuncias.

Por el Alcalde accidental se han dado a

los guardias rurales dependientes del Municipio órdenes concretas para que toda denuncia de hecho ocurrido en el territorio confiado a su vigilancia sea formulada al Teniente de Alcalde respectivo, ya que en sus distritos, asumen los Tenientes de Alcalde las funciones propias de la Alcaldía.

La calle de S. Francisco

El Alcalde accidental señor Dezcallar ha celebrado una reunión con una comisión de propietarios de la calle de San Francisco, a quienes expuso el proyecto del Ayuntamiento de proceder, ya que el actual pavimento de dicha calle está en mal estado, a la nueva pavimentación, que se hará por medio de losetas de asfalto, y solicitó de los propietarios afectados que contribuyesen económicamente a dicha mejora.

Los citados propietarios manifestaron al señor Dezcallar que se reunirán particularmente y el lunes le manifestarán el importe de la subvención que están dispuestos a aportar para el asfaltado de dicha calle.

La huelga de albañiles

Esta tarde, a las seis, se celebrará, bajo la presidencia del Alcalde accidental, una reunión de las representaciones patronal y obrera del ramo de albañilería para intentar la solución de la huelga pendiente.

Una instancia

Se ha presentado en el Ayuntamiento una instancia suscrita por un vecino de Porto-Pi contra el funcionamiento de la fábrica de superfosfatos que allí posee la Transmediterránea.

Parece que en la instancia se alega un artículo de las Ordenanzas Municipales que se refiere a la prohibición de molestar al vecindario con humos o emanaciones, sean o no nocivos.

El Alcalde dispuso que la instancia pasase a estudio y decisión de los Concejales Jurados.

Estos, según se nos dijo, han acordado practicar una visita de inspección a dicha fábrica, acompañados de un técnico municipal, para luego dictar la medida que se crea oportuna.

Cursillo pedagógico en Lluch

Organizado por la Asociación de Maestros Católicos, el domingo tuvo lugar la inauguración de un cursillo pedagógico al que asistieron una selecta representación del Magisterio Balear, con el afán de elevar su nivel intelectual.

El día del lunes se dedicó a la conferencia que sobre Entomología y Botánica combinada dió el Rdo. P. Barnola, S. J. y en la confección de Aparatos de Física bajo la dirección del profesor de la Escuela Normal de Guadalajara, don Modesto Bargallo.

En días sucesivos continuarán dichos trabajos entre los cuales irán intercaladas las lecciones que sobre Geología dará don Bartolomé Darder y de Astronomía por el Rdo. P. Rodés, S. J. del Observatorio del Ebro.—X.

Lluch, 4 agosto 1924.

30 años atrás

7 Agosto 1894.—Ha sido trazado el plano para la construcción del kiosco sobre el cual ha de tocar la música en el paseo del Borne.

La huelga de albañiles

Para esta tarde a las seis el Alcalde accidental señor Dezcallar tiene convocados una comisión de patronos y obreros albañiles juntamente con los vocales de la Delegación Local del Consejo del Trabajo para ver de dictar un arbitraje que dé solución a la huelga que continúa en pie.

Celebraríamos que el resultado de dicha reunión fuera satisfactorio para el fin que se persigue.

Teatros

Cine Marina

Nos comunica la empresa de este favorecido cine que no reparando en gastos a contratado a uno de los mejores duetos cómico musicales «España» los cuales hoy harán su debut. Además se reformará el programa con el estreno de los 3.º y 4.º episodios de «El Rey del Radio» y la película en cinco partes «El automóvil rojo».

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Las Ordenanzas municipales

Por contravenir lo dispuesto en las Ordenanzas municipales ha sido denunciado un vecino de Manacor.

Por maltrato de obra

La guardia civil de La Puebla ha denunciado al vecino Lorenzo Crespi por haber maltratado de palabra y obra a una concubina causándole una herida en la cabeza y contusión en el brazo izquierdo de carácter leve.

El Reglamento de carreteras

Por infracción del Reglamento de carreteras han sido denunciados al jefe de Obras Públicas cinco vecinos de Esporlas.

Hurto de una pluma

En San Juan (Ibiza) ha sido denunciada una vecina habitante en la parroquia de San Miguel que habiendo encontrado una pluma estilográfica, que fué valorada en 20 pesetas, se negó a entregarla a su dueño.

Por carecer de patente

La guardia civil de Binisalem ha denunciado a un gitano vendedor ambulante de telas por carecer de patente.

CASA

Mercadal

Sastrería y Camisería ESPECIALIDAD en CORBATAS

Venta exclusiva de las corbatas

“EUREKA”

estas corbatas no se arrugan

BROSSA, 9 - PALMA

PELOS Y VELLO

DESAPARECEN RADICALMENTE

SIN DEPILATORIO

Ya es posible, gracias al AGUA DIXOR, suprimir por completo toda clase de pelos y vello sin necesidad de depilatorio. Los grandes órganos de Medicina (Monteur Médical, Journal de Medicine, etc.) han dedicado grandes elogios al AGUA DIXOR que permite la curación de la Hipertricosis (pelos superfluos). Esta preparación científica es de una limpieza perfecta y de una inocuidad absoluta. —Mojando con AGUA DIXOR las partes veludas, se absorbe la savia capilar y a los pocos minutos el vello habrá desaparecido para siempre y la piel aparecerá de una blancura esplendorosa.

El Agua DIXOR se vende en todas partes a Pesetas 13'50 el frasco.

Depósito en Palma: CENTRO FARMACÉUTICO

Se manda discretamente a domicilio contra reembolso por Ptas. 14'50 pidiéndolo a ESPAÑA COMERCIAL, Vía Layetana, 21, Barcelona, Agentes exclusivos de la Société Parisienne des Produits Dixor.

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO

esquina Avenida Conde de Salent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvia.

Consulta de 9 a 1

LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS, 3 y 5

ANTONIO M.ª FUSTER

GRAN SURTIDO EN

ARTICULOS PARA VESTIR

SEÑORA Y CABALLERO

LO MAS NUEVO EXTENSO SURTIDO

SEDAS

LANAS

TEGIDOS

GENEROS BLANCOS

ARTICULOS LUTO

PAÑERÍA - SASTRERÍA

Traje Dri! a medida 23 Ptas.

Id. Fresco lana id. 75

ESPECIALIDAD EN MEDIAS

IMPORTANTE REBAJA

— DE —

CAFÉS TOSTADOS

8'00 pesetas el kilo

0'90 id. los 100 gramos

Colmado Durán

Cererols, 11

Compañía Seguros Vida

Solicita agentes productores. Informes: En esta Administración, Danús, 2

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

A los dueños de autos y camiones

Hasta el día 14 del actual, a las doce horas, se admitirán en las Oficinas de esta Compañía proposiciones para establecer un servicio combinado en auto entre el pueblo de Santa Margarita y la estación de Muro. Palma 5 de Agosto de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

El asunto del "His-Africa,"

Recordarán nuestros lectores las informaciones tendenciosas y melévolas de cierta clase de prensa a raíz de ser detenido en Málaga el baltandro "His-Africa"; en que se dió la sensación al público, de que este barco realizaba tráfico ilícito de contrabando.

Aparte de que la resolución que se ha dictado es el más acabado comentario al proceder que informó los malos propósitos de los que divulgaron esta noticia, creemos deber nuestro decir ahora lo que será y es un hecho cierto y comprobable.

«El "His-Africa" durante 13 años consecutivos estuvo destinado al cabotaje entre Oán y los depósitos que en Marruecos posee el señor March como concesionario del Monopolio Internacional de la zona de Protectorado. Llevaba siempre tabaco despachado en condiciones reglamentarias por la aduana francesa y visado por el consulado español en Orán.

En estas mismas condiciones efectuaba el viaje en que fué apresado cuando un temporal de Oeste le obligó a arribar al puerto de Málaga. A pesar de esos precedentes y de haberse demostrado la forma correcta y legal de su tráfico se quiso que fuera un alijo de contrabando, con la singular circunstancia de que aquel mismo día aparte de otras embarcaciones menores, cuatro mayores tuvieron que recalar en aquel puerto. Aun así, no fué aceptada la propuesta por atribuirse forzosamente del veero "His-Africa".

Hoy el cabo de unos nueve meses en que fué detenida aquella embarcación ofrecemos al público los fallos recibidos.

El comentario a que aspiramos es que se contraste el acto de justicia realizado con la malevolencia con que en aquella época fué tratado este asunto por los pternos detractores del señor March que no escarmentan ni cesan ante el fracaso ni el ridículo.

Don Juan Rafael Barrera Clavain celador de puerto de 2.ª clase y secretario del expediente de arribada a este puerto de la balandra "His-Africa" y del que es Juez Instructor el capitán de corbeta don Enrique de la Cámara y Diaz.

Certifico. Que en el expresado expediente obran las particulares que expresados a la letra dicen:—Acta al margen. Presidente capitán de navío don Manuel Fernández Almolda, Vocales capitanes de fragata don Ignacio Cayetano Ojerda y don Luis Noval de Feliz, capitanes de corbeta don Miguel Aliaño, marqués de Casa Rocaño y don Antonio Pujazón Funquet.

Texto: En la Capitanía General del Departamento de Cádiz el día 3 de Junio de 1924, reunidos en la Sala de Consejo de Guerra, los señores del margen para emitir dictamen por disposición del Capitán General del día 31 del pasado en expediente por arribada de la balandra "His-Africa". La Junta acordó que estudiadas las condiciones meteorológicas en la costa y vistos los diarios de navegación de los correos y otros buques que en ese día se encontraban en el mar estiman, que la arribada está justificada debido al mal tiempo reinante.

La única duda que cabría es que partiendo de Tres Forcas no se hubiera arribado a la costa de Marruecos para hacer la navegación, y esto queda por un lado justificado por las circunstancias en que se encuentra aquella costa por la guerra y la falta de faros, y por otro que siendo el viento de Oeste también pica mucho la mar en ella y las corrientes lo abaten a tierra no teniendo otro recurso que buscar refugio en la costa de España. Va firmado y rubricado por los antes dichos señores.

Dictamen emitido por el señor Auditor del Departamento.—Estima que la arribada de la balandra "His-Africa" al puerto de Málaga está justificada como lo ha entendido la Junta de Jefes y no procede la formación de causa y así pudiese V. E. acordarlo volviendo las actuaciones al Juez Instructor para noticia a los interesados y demás efectos. Firmado y rubricado.

Decreto Auditado San Fernando 14 Junio 1924.—De conformidad con el parecer de la Junta de Jefes y anterior consulta, vengó en disponer no ha lugar a la formación de causa, volviendo este expediente al señor Comandante de Marina de Málaga para noticia a los interesados con devolución. Mercader—rubricado.

Y para que conste y sirva para unir al exhorto librado del mismo y por mandato de S. S. con su visto bueno expido el presente en Málaga a veintitrés de Junio de

PLAZA DE TOROS DE INCA

Domingo 10 de Agosto 1924, a las 5 de la tarde

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO

6 - HERMOSOS TOROS - 6

De la ganadería de D. Graciliano Pérez Taberero, por los valientes matadores

Serafín Virgiola

Torquito :: Antonio Sánchez :: Joselito Martín

Entrada general sombra: 8'50 Pesetas — Sol: 5'50 Pesetas

1924.—El Secretario, Juan Barrera—rubricado—Visto Bueno.—El Juez instructor, Enrique de la Cámara.

Incendio en Porreras

Comunican de Porreras que sobre las 7'30 del lunes en el predio San Jeróni y en un pajar propiedad del arrendatario de aquel llamado Juan Vaquer Mezquida se declaró un incendio quemándose unos 30 quintales de paja y además toda la techumbre del pajar.

El fuego, gracias a los esfuerzos que se realizaron, pudo ser dominado a las dos horas de iniciado.

Los daños materiales se calculan en 800 pesetas.

Se ignoran las causas del hecho si bien se cree fué casual.

PARQUE DE LA MONTAÑA

Expléndido "cotillón,"

Ultimados ya los preparativos, la Junta Directiva del «Mallorca L. T. C.» ha acordado celebrar un espléndido cotillón el día 12 del corriente mes.

Auguramos, por el número de parejas ya inscritas y la animación que reina entre el elemento joven, que la fiesta que se proyecta constituirá un éxito completo.

La citada junta, nos ruega hagamos saber a los señores veraneantes y demás que deseen inscribirse, se sirvan avisar antes del viernes 8 del actual.

Dado el resultado que se obtuvo en las anteriores fiestas celebradas por aquella pujante sociedad, no dudamos que la presente las superará a todas.

Con ello, no hace aquella el «Mallorca L. T. C.» sino corresponder debidamente a los esfuerzos de unos y al entusiasmo de otros.

Atropellado por un carruaje

En el kilómetro 22 de la carretera de Palma a Capdepera, sobre las 21'30 del lunes último, fué atropellado el vecino de Algaida Antonio Fullana Sastre, de 32 años, casado, de oficio pastor y habitante en la calle de Amargura, 15, por un carruaje de lujo que conducía Juan Verger Gomall.

Una de las ruedas le pasó por encima del pie izquierdo produciéndole una contusión en la parte superior con desprendimiento de la epidermis de una extensión de dos centímetros de longitud por uno y medio de ancho.

La herida fué calificada de pronóstico reservado por el médico que curó al herido.

HAZAÑA DE UNOS GITANOS

Estafa de 3.000 pesetas

La guardia civil del puesto de San Antonio (Ibiza), comunica al Gobernador el siguiente hecho, que demuestra, que todavía hay gentes sencillas que se dejan embaucar.

En la parroquia de Santa Inés de la citada isla de Ibiza, vive una familia de labradores, en la casa de campo conocida por «Ca'n Miguel Coca».

La esposa del cabeza de familia, Miguel Costa Francoll, se hallaba desde hacía algunos días molestanda por un grano que la ocasionaba fuertes dolores esperando con impaciencia que se curara.

Una tarde, cuando más fuertes eran los dolores que le producía el mal, un matrimonio gitano entró en la casa mencionada y después de preguntar a la mujer cual era su padecimiento, el gitano, esposo, dijo que tenía un gran remedio para curarla.

La paciente contestó que quería ponerlo en práctica deseguida, y la gitana dijo que para ello necesitaba se le diera un grano de sal.

Inmediatamente fué entregado a la gitana el solicitado remedio, y una vez en su poder la sal, empezó a hacer cruces en el cogote de la enferma que era donde tenía el mal.

De pronto interrumpió la gitana su tarea, y, diciendo que la dolencia era más grave de lo que en un principio creía, para curarla de raíz y bien, necesitaba tres mil pesetas envueltas en unos trefos para colocar sobre el flemón.

La familia de la enferma no sospechando nada malo de los gitanos, sacó los tres mil pesetas en un billete de 500 y 24 de a 100, y una moneda de oro de cien pesetas, entregándolas a la gitana.

Esta, haciendo como quien lia el dinero, confeccionó un envoltorio cosiéndolo, que entregó luego, a los de la casa para que lo aplicaran sobre el grano o flemón de la enferma, recomendando, además,

que después de haberlo llevado algunas horas, debía ponerse el envoltorio debajo de la almohada de la cama donde había de acostarse la paciente, en cuya situación había de permanecer hasta cinco días.

Y, satisfechos, seguramente, los gitanos de su trabajo, abandonaron la casa de la enferma.

En «Ca'n Miguel Coca» se pensó seguir las órdenes de los gitanos, y, al expirar el tiempo señalado por éstos para que pudiera levantarse la enferma, ésta, como es consiguiente, sin estar mejor, se levantó. Por curiosidad se deshizo el envoltorio, viéndose con la consiguiente sorpresa que los galenos se habían llevado el dinero y habían dejado algunos trozos de papel.

Inmediatamente se dió cuenta del hecho a la guardia civil la que inició activas pesquisas para dar con los estafadores, no consiguiéndolos. Se supo, sin embargo, que uno de dichos gitanos llamado Sebastián Amays, había tomado el día 7 pasaje en la Isleña para Palma, donde se supuso había huído con su familia.

Se telegrafió a las autoridades que no consiguieron tampoco, y a pesar de las pesquisas realizadas, detener a los estafadores.

Este hecho ha sido la comidilla durante estos pasados días en Ibiza, donde se censura pueda existir todavía tanta superchería entre determinados elementos a pesar de la época de progreso que atravesamos.

En la edición de ayer publicamos un telegrama de nuestro activo corresponsal en Barcelona dando cuenta que a la llegada del vapor correo procedente de Palma habían sido detenidos los delincuentes.

Con objeto de ampliar la información visitamos ayer tarde al sargento comandante de la Guardia civil del puesto de esta ciudad don Bartolomé Sitjes Rigo.

De las manifestaciones que éste nos hizo resulta lo siguiente:

Sebastián Amaya y Antonio Cano realizaron la estafa el sábado último y el mismo día, por la noche, embarcaron para Palma.

La Guardia civil de Ibiza dirigió un telegrama a la Comandancia de esta ciudad explicándole lo ocurrido.

El referido sargento señor Sitjes, con varias parejas, cumpliendo órdenes emanadas del jefe de línea don Isidro Vicente Martínez practicó gestiones para la detención de los estafadores, viniendo en conocimiento de que habían embarcado para Barcelona.

En su vista se telegrafió a la Comandancia de Barcelona y en aquella capital, anteyar, martes, a la llegada del vapor «Mallorca», fueron detenidos Amaya y Cano.

Estos, según pudo indagar la Guardia civil, se hospedaron en Palma en una casa de comidas establecida en el muelle denominada «Ca sa puges», cuyo dueño cambió a aquellos cuatrocientas pesetas en plata en papel del Banco de España.

Además, supo dicha fuerza que habían realizado compras en diversas joyerías de este capital.

Vuelco de un auto

Sobre las 19 horas del martes se dirigía a Sóller el auto de la matrícula de Madrid núm. 1.307 guiado por su propietario Bartolomé Mayol, de 40 años, natural de Sóller y habitante en la calle del Oblato Colom.

Al hallarse en el kilómetro 7 rompió el cubrecámaras de cuyas resultas el conductor perdió la serenidad, chocando el coche contra unos árboles de la carretera dando el consiguiente vuelco.

Dicho conductor resultó con la fractura de la cuarta costilla siendo curado por el médico don Vicente Peñaranda de primera intención y trasladado seguidamente a Sóller.

Otro individuo que le acompañaba, cuyo nombre se ignora, resultó lesionado levemente.

El auto fué arrastrado y llevado al garaje de la Plaza del Olivar.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Religiosas

Santos del día

San Cayetano, cfr. y tir. y San Alberto.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime, dedicadas a San Cayetano. Fiesta del Santo. Exposición a las seis, a las diez Horas y Misa mayor solemne en la que ensalzará las glorias de San Cayetano un P. de la Compañía de Jesús.

Por la tarde, a las siete, actos de coro, ejercicio, procesión, Te Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco, dedicadas

Soy Cómodo, Elegante, Fuerte y Económico

Estas virtudes me las dan mis padres La Experiencia, El Arte, La Buena Calidad y El Taller que me echa al mundo, sin intermediario. Este es mi secreto.

Calzado Bazar Balear

Este es mi nombre

Sindicato, 57 - Palma

SERVICIO DIARIO de AUTOMOVILES

Entre Palma, Andraitx, S'Arracó, Calviá, Capdellá y viceversa
Coches especiales para familias a todas horas

ESTACIONES

EN PALMA	Unión, 99 Valseca, 4 Santacilia, 9 C'an Gasparó	S'ARRACÓ.—C'an Viquet
ANDRAITX	Cerdá, 6 C'an Patilla P. M. Moner, 6 C'an Remonet	CALVIÁ { Francisco Sans Horno Viejo Juan Massot Cane Biela CAPDELLÁ.—Antonio Roca Trias SANTA CATALINA.—P. Navegación, 20

Con el fin de dar mayores facilidades al público en general, desde el 1.º de Agosto saldrá un coche todos los domingos; por la mañana de Palma y de Andraitx, por la tarde.

CONSULTORIO DE UROLOGÍA

DE LOS

HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París
Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato
Tratamiento moderno y eficaz de la SIFILIS y Enfermedades de la Piel

Avenida Alejandro Rosselló, 101-Pal. (Cerca Estaciones — Teléfono 357)

CONSULTAS

PARTICULAR: de 10 a 12 y de 2 a 5 — ESPECIAL: de 12 a 1

Económica PARA OBREROS de 7 a 9 noche

DOMINGOS y FESTIVOS: de 8 a 1.

AVISO: Hay salas de espera reservadas para SEÑORAS

INTERESA AL PÚBLICO SABER

que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de

J. HERNÁNDEZ

Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas del país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 4 reales el rollo de 8 m. Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se surte.

La colocación del papel es 0'60 pesetas el rollo.

También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios.

Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos.

Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones; las ventas al contado y precio fijo.

Gran surtido de papeles glaciados para cristales desde 1'50 pesetas el metro lineal. Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona — Canuda, 25.

Visita

A Ntra. Sra. la Madre del Divino Amor, en San Felipe Neri.

Como auxiliar

de escritorio, cobrador o medio dependiente aceptarían empleo. Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Tenedor de libro

muy práctico en contabilidad y correspondencia, se ofrece. Razón: En esta Administración, Danús, 2.

GABINETE

para curación de enfermedades de

PIEL, VENÉRO y SÍFILIS

Diatermia, electrocoagulación, caustia fría, ulguración, alta frecuencia, uretroscopia, masaje vibratorio, flebo de ácido carbónico, etc. a cargo del Médico.

Antonio Alorda

MONTENEGRO, 8

Horas de consulta de 11 a 1 y horas convenientes

Vendo

póliza del «Hogar del Porvenir» que lleva de suscripción, 31 meses, por la mitad de su valor. Marina, 18 - Entresuelo.

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

El nuevo régimen

La industria madrileña del pan
Madrid 5 a las 24.—Mañana se reunirá la Comisión Permanente de Abastos para designar a las personas que entenderán en la reforma de la industria del pan en Madrid.

La sección de reclamaciones de la Compañía de los ferrocarriles del Norte

Madrid 6 a las 16.—La Compañía de ferrocarriles del Norte, ha presentado al Juzgado un escrito, dando cuenta de las anomalías observadas en la sección de reclamaciones de la misma.

A consecuencia del expediente que se instruye, para depurar determinadas sospechas, el juez ha ordenado la detención del jefe de la sección de reclamaciones don Federico Arriaga, al que la policía busca activamente.

La cantidad estafada por este funcionario, es de bastante importancia.

Tan pronto haya llegado el Rey y Primo de Rivera, se reunirá el Directorio presidido por el Monarca

Madrid 6 a las 16.—Ha despertado gran interés, el que después de que llegue el Monarca y el Presidente del Directorio, los generales que lo integran se trasladarán a Palacio para reunirse en Consejo, que estará presidido por el Soberano.

Antes conferenciará con este el general Primo de Rivera, sobre diversos asuntos de actualidad política.

El delegado gubernativo de Piedralita

Madrid 6 a las 18.—Esta tarde estuvo en la Presidencia una comisión de representantes de los 74 pueblos del partido de Piedralita para pedir a Magaz en nombre de 37 mil habitantes que continúe el delegado gubernativo que ha sido destinado a Africa.

Reunión del Directorio

La labor fué bastante extensa.—Los Reglamentos de las carreras consular y diplomática

Madrid 6 a las 16.—La reunión celebrada por el Directorio militar, estuvo, como de costumbre, presidida por el contralmirante Magaz.

Fueron despachados, en primer término varios asuntos de trámite pertenecientes al ministerio de Marina, que sometió a la consideración de los reunidos el subsecretario de dicho departamento.

Continuó después el consejo, el estudio, con asistencia del subsecretario del ministerio de Estado, del Reglamento de las carreras consular y diplomática, quedando aprobado en lo que respecta a la parte diplomática.

Se aprobó en un principio, un proyecto de Real Decreto dictando reglas para el cobro de las deudas de Ultramar.

Se refiere este proyecto de Real Decreto, principalmente, a los créditos menores de cien pesetas y establece normas al objeto de activar su pago, teniendo en cuenta que casi todos los acreedores son gentes pobres, soldados o personas heredadas de los mismos.

También quedó aprobado, en principio otro proyecto de decreto, que ha sido presentado por una ponencia del Directorio, relativo a la organización de Comisiones y subcomisiones, al objeto de que hagan un estudio militar de las vías férreas.

Lo que dijo Vallespinosa

El general Vallespinosa, al ser interrogado por los periodistas, una vez terminada la reunión tenida por el Directorio, dijo, que todavía se ignoraba si el Rey vendrá mañana en tren o en automóvil.

De La Gaceta

Disposiciones varias

Madrid 6 a las 16.—«La Gaceta» publica una Real Orden, rectificando otra de la Presidencia dada el 21 de julio último, en el sentido de que la Comisión ministerial que se cree para el estudio de las bases por que ha de regirse la nueva legis-

lación sobre comisiones aéreas, esté presidida por un jefe de la segunda agrupación del Estado Mayor Central del Ejército, en lugar del de la primera, que señalaba dicha disposición.

Otra, disponiendo que las infracciones de los acuerdos adoptados por los Comités paritarios permanentes, sean comunicados al Delegado del trabajo de la respectiva región.

Otra, disponiendo que por los gobernadores civiles de las provincias invadidas por la plaga de la langosta, exijan de las Juntas locales de defensa de la langosta, relaciones de los terrenos acotados, por contener gérmenes de dicha plaga.

Anuncia, que mañana a primera hora llegarán a Madrid el Rey y el Presidente del Directorio.

Viaje de Primo de Rivera

A Pravia

Oviedo 6.—Hoy irá el presidente del Directorio en un tren especial a Pravia.

Regresará a las once de la mañana para asistir al banquete que se celebrará en el Teatro de Campanovs.

Por la tarde irá en auto a Burdango y luego tomará el tren para Madrid.

La cuestión de Marruecos

¿Irà a Arzilla el Raisuni?

Ceuta 6.—Vuelven a circular rumores sobre el próximo viaje del Raisuni al Palacio de Arzilla.

Según parece desea pasar los últimos días de su vida en dicho Palacio.

En el caso de confirmarse dicha noticia la importancia comercial y política de Arzilla aumentaría grandemente.

Asegura el Raisuni que los antiguos resentimientos que existían entre los notables de aquella zona y los familiares del jefe han sido solucionados.

Bermudez de Castro a Tetuán

Ceuta 6.—El general Bermudez de Castro ha marchado a Tetuán para conferenciar con el general Aizpuru.

El «Barceló»

Melilla 6.—Ha llegado el vapor «Barceló» para la evacuación de enfermos y heridos.

Para la concesión de la Laureada

Ceuta 6.—Se ha ordenado la apertura de juicio contradictorio para la concesión de la Laureada a varios oficiales por su comportamiento en Uad-Lau.

Centinela herido

Melilla 6.—En ocasión de hallarse de centinela en el campamento de Bentleb, se le disparó el fusil al legionario Antonio García González, hiriéndose en la mano derecha.

Marchas de reconocimiento

Melilla 6.—Esta mañana partió para Tafersit una columna al mando del teniente coronel del batallón de Guipúzcoa, efectuando una marcha de reconocimiento hasta el fin del Kert, sin rebasar el río.

La columna regresó al campamento sin la menor novedad.

Otra columna del batallón de Vergara hizo una marcha hacia Azib-Midar.

Realización de un convoy

Melilla 6.—Ha sido convoyada la posición de Farha sin novedad.

Accidente de aviación

Melilla 6.—En un aparato pilotado por el capitán Ferreiro, de Infantería, y que llevaba como observador al capitán de Ingenieros, Lapuente, capoteó al aterrizar en el aeródromo de Nador, por haber chocado con unos alambres.

Los aviadores quedaron debajo, resultando con heridas menos graves.

Parte oficial

Madrid 6 a las 26.—Anoche se facilitó el siguiente parte oficial de guerra:

Zona oriental.—Al regresar hoy de un bombardeo el aparato «Napier 70», tripulado por los capitanes Ferreiro y Lapuente y entrar en el campo de Nador chocó en tren de aterrizaje con la línea telegrá-

fica, cayendo violentamente y quedando destruido.

Resultaron heridos menos graves ambos oficiales.

Zona occidental.—Sin novedad.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 6 a las 22'00

Interior contado.	70'65
Jd. fin de mes	00'00
Amortizable 4 p8.	88'00
Amortizable 5 p8.	96'80
Exterior 4 p8.	85'60
Acciones Banco de España.	00'00
Banco Español Crédito	150'00
Río de la plata	00'00
Hispano Americano	154'00
Compañía Arrendataria Tabacos	243'00
Azucareras preferentes	92'25
Azucareras ordinarias.	40'00
Cedulas Hipotecarias.	90'50
Ferrocarriles Nortes	00'00
id. Alicante	00'00
Francos	40'85
Libras	33'05
Dólares.	0'00

Barcelona 6 a las 24'00

Francos	40'75
Libras	33'18
Dólares.	7'44
Liras	32'70
Nortes	63'40
Alicantes	63'35
Andaluces	00'00
Coloniales	00'00
Filipinas	00'00
Orenses	00'00
Platas	0'00
Dólares	00'00
Cáceres Variable.	30'50
Francos suizos	140'00
Francos belgas	37'25
Buenos Aires.	2'46

Noticias generales

Intento de robo en un tren

Madrid 5 a las 24.—Hoy se ha sabido que la noche del domingo entre las estaciones de Minaya y La Roda un sujeto sospechoso apagó la luz de un coche de segunda e intentó robar a un caballero que viajaba en el mismo, quien se defendió auxiliado por varios marinos.

El ladrón intentó huir y después quiso arrojarse por una ventanilla e hirió de una puñalada a uno de los citados marinos.

La policía, la guardia civil y los marinos consiguieron amarrarle y al ser interrogado confesó que era ladrón de trenes en compañía de otro sujeto.

Ha sido sometido a la jurisdicción de Marina por ataque a la fuerza armada.

La «Correspondencia» no se publica

Madrid 5 a las 24.—El personal obrero de «La Correspondencia de España» ha presentado un escrito requiriendo que les sean pagados los jornales que les adeudan.

El periódico ha dejado de publicarse.

Atropello automovilista

Madrid 5 a las 24.—En la plaza de San Miguel un automóvil atropelló a la niña Luisa Fernández, que quedó en estado grave.

El chauffeur huyó pero después se presentó en la Comisaría.

La desaparición de las niñas

Madrid 5 a las 24.—Ante el Juzgado que entiende en la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Eslava declaró el marido de la maestra Mariana Escudero llamado Salvador Gómez quien dijo que sospechaba de María Guirado, madre de una de las niñas.

Se busca a otra persona que se cree complicada en el asunto.

La maestra sigue en la cárcel.

El conflicto teatral

Madrid 5 a las 24.—El gerente de la sociedad de Autores insiste en culpar del conflicto teatral a la Sociedad de Empresarios.

Desde hoy no se hacen nuevos contratos suprimiéndose la música de pequeño derecho cuando expiren los actuales contratos.

Periodista fallecido

Madrid 5 a las 24.—Ha fallecido el an-

tiguo periodista señor Sáenz de Quejano.

Inauguración

Tánger 5.—Se ha inaugurado el nuevo local cedido por el Estado al Círculo de Unión Española.

Las fiestas de la Virgen de Africa

Ceuta 6.—Con gran animación se han celebrado las fiestas de la Virgen de Africa, patrona de la ciudad.

Asistieron excursionistas de Tetuán, Tánger y Larache.

Se celebró una misa de campaña. Concurrieron las autoridades civiles y militares.

El abogado señor Lasheras pronunció un patriótico discurso.

Luego se efectuó la histórica ceremonia de poner en manos de la Virgen un bastón de mando que dice la tradición lo usó Pedro Meneses.

Seguidamente se celebró una función religiosa, y en el Ayuntamiento se sirvió un «lunch».

Luego se celebró un concurso de carrozas y coches engalanados.

Barco que zozobra.—Tres ahogados

Coruña 6.—A causa del fuerte viento volcó un barco cerca de la entrada del río Corcubión, pereciendo ahogados tres muchachos, el mayor de 17 años.

El patrón de la lancha pudo asirse a la quilla, salvándole los tripulantes de otra embarcación.

Se hirió el mismo

Juén 6.—Ha declarado ante la policía el conserje del Banco Hispano Americano José Gómez encontrado días pasados herido en el domicilio del Banco.

Dijo que las heridas se las causó el mismo a causa de disgustos particulares.

El fallecimiento de un íntimo de Sánchez Guerra

Madrid, 6 a las 18.—A pesar de haberse anunciado la llegada del señor Sánchez Guerra para asistir al entierro de su íntimo señor Quejana se ha recibido un telegrama exponiendo la imposibilidad de asistir.

En representación del ex-presidente del Consejo asistirá su hijo Renal.

El entierro se celebrará a las 6 de la tarde.

El nuevo presidente de la Audiencia de Madrid

Madrid, 6 a las 18.—Esta mañana se posesionó del cargo de presidente de la Audiencia Provincial de Madrid el señor Calvo Camino.

Le dió posesión el presidente de la Audiencia Territorial, cambiándose discursos.

Las fiestas de Avilés

Madrid, 6 a las 18.—El Rey ha delegado la representación en las fiestas que se celebrarán en Avilés en el capitán general de la región.

El Rey a Madrid

Madrid, 6 a las 18.—Esta mañana ha salido el Rey de Santander.

Esta noche llegará a Madrid.

El Padre Fray Victoriano Román de San José en Madrid

Madrid, 6 a las 20.—Ha llegado a Madrid el reverendo Padre Fray Victoriano Román de San José, prefecto apostólico de los Filipinas.

En breve saldrá para las provincias del norte para visitar los conventos de la orden de los Agustinos y Recoletos, en uno de los cuales residirá una temporada con el fin de atender al restablecimiento de su salud y poder reanudar después su misión apostólica en el archipiélago magallánico.

El Instituto Nacional de Previsión

Madrid, 6 a las 20.—En la última reunión de las ponencias celebrada recientemente por el Instituto Nacional de Previsión dió cuenta el conserje delegado señor Malaquer de los deseos manifestados para que la entrega de la hucha de honor a la Mutualidad Escolar de Mataró sea hecha por el Rey el próximo otoño.

En la misma reunión se acordó el estudio de un seguro de invalidez como complementario del retiro obrero.

Se distribuyeron otros trabajos entre las ponencias.

Para un concurso hípico

Melilla, 6.—La Sociedad Hípica Militar de Melilla gestionará cerca del Monarca el regalo de una copa con destino al concurso que se celebrará en el mes de Septiembre.

Homenaje a García Koly

Gijón, 6.—En el pabellón del Club Astur de regatas se ha celebrado un banquete en honor del ministro de Cuba señor García Koly, asistiendo más de 300 comensales, entre ellos distinguidas personalidades.

Hablaron el alcalde, que representaba al jefe del Directorio y el ex-ministro señor Pedregal quien ofreció el homenaje al señor García Koly.

Este contestó con un elocuente discurso, diciendo que en América se espera con ansia la visita del Rey de España.

El acto terminó entre ovaciones, vitoreándose a España y a Cuba e interpretándose los himnos de ambas naciones, que fueron escuchados de pie por los comensales.

Acerca del hundimiento del puente de la Algaba

Sevilla, 6.—Con motivo del resultado del expediente que se instruye respecto a la causa del hundimiento del puente de la Algaba, a consecuencia de la última crecida del Guadalquivir—la resultante de cuyo expediente fué que el hundimiento se debió a causas fortuitas—se ha dirigido un escrito al Directorio, firmado por ocho vecinos del pueblo, citando hechos que, al parecer, prueban la inexactitud de las afirmaciones sobre la solidez de la parte del puente últimamente construido.

Protestan contra el hecho de que al instruir el expediente para la averiguación de las causas del hundimiento no se haya citado para declarar a los testigos que habían aportado datos interesantísimos.

Termina el escrito pidiendo que se proceda con justicia.

Vuelco de un auto

Melilla 6.—Un automóvil ocupado por el teniente del regimiento de San Fernando Joaquín Candela y varios paisanos, volcó en el puente del Kert, cayendo todos sus ocupantes al agua.

Todos resultaron lesionados y en una ambulancia fueron conducidos a la plaza.

Almacén destruido

Violento incendio

Madrid 6 a las 20.—En un almacén de aceitunas establecido en Carabanchel bajo, próximo al hospital militar, se produjo esta madrugada un violento incendio.

En los primeros momentos adquirieron las llamas gran intensidad apoderándose rápidamente de la techumbre de una de las naves.

Cuantos objetos contenía quedaron destruidos por el fuego que amenazaba los edificios próximos incluso el hospital, en donde empezaron a tomarse precauciones, temiéndose que el siniestro se propagase a dicho edificio.

Fuerzas de la guardia civil acordonaron el lugar incendiado y acudieron los bomberos que lucharon con la falta de agua, que encontraron después en un convento próximo, cuyo estahque abasteció las bombas.

Después de grandes trabajos los bomberos consiguieron localizar el fuego y extinguirlo luego.

Las pérdidas fueron considerables.

Obras nuevas

El Tren expreso, novela de Cloris Eimeric. Luna Roja, por Champol. Diccionario de los sueños. Tierra y Patria, R. Bazin. Los Compañeros del Sr. Catorce, R. Bazin. Yamillé, E. Bordeaux. *Stoeckel: Tratado de Obstetricia.* De venta en La LIBRERIA ESCOLAR, Plaza de Cort, 4.

A comisión

Se necesitan agentes bien relacionados en los ramos de Vinos y Seguros, inútil presentarse sin buenas referencias.

Escribir a M. F. en esta Administración, Danús, 2.

Se Alquila

una finca nueva en el punto más céntrico de Establiments con agua y un trozo de tierra. Informes: Estanco Can Gil.

DEPORTES

Lawn-Tennis

Partidos del martes

Con bastante público se celebraron los partidos de campeonato individuales Dezcallar-Gual (A.)

Siendo tan grande la diferencia entre ambos jugadores, no nos sorprendió el resultado que fué de 6-1, 6-1, 6-0 a favor del señor Dezcallar.

Seguidamente se celebró el partido Barbrin-Moner el cual llegó en algunos momentos a despertar interés.

Desde un principio se notó la energía de ambos jugadores; pero al poco rato se destacó el juego de Barbrin, si bien no estuvo como estamos acostumbrados a verle actuar.

El señor Moner se defendió como acostumbra a hacerlo, rídicamente, notándose en los últimos sets el cansancio de juego duro que empleó su adversario. El resultado fué de 12-19, 6-4, 6-1.

Como final se celebró el partido mixto entre las parejas Martel (C.)-Dezcallar contra Roca (C.)-De Diego.

Fuó vencida, después de una valerosa defensa, la novel pareja Roca-De Diego la cual por ser la primera que actúa en nuestros fields se portó muy bien.

La otra pareja pudo hacer alarde de juego debido a su reconocida superioridad siendo el resultado 6-1 y 9-1.

Partido de ayer

Se celebró el segundo partido de mixtos entre la pareja Huellin-Barbrin y Martel (P.)-Peña.

La pareja Martel (P.)-Peña se encontró con un formidable adversario, pues se trataba, nada menos, que de las dos primeras raquetas mallorquinas.

Nada, pues, tiene de extraño que sucumbiera ante tan recio contingente. Sin embargo, notamos bonitas jugadas realizadas por la señorita Martel que no encontró la ayuda debida por parte de su compañero, debido a la nerviosidad que desde un principio se le advirtió, lo que hizo que tuviera una tarde desgraciada.

La otra pareja jugó bien, no teniendo

necesidad de emplearse a fondo. Venció con alguna dificultad en el primer set por 6-2 y fácilmente en el segundo por 6-0.

Para esta tarde está señalado el partido finalista (individuales) entre los señores Barbrin-Dezcallar.

Reina grandísimo interés, pues se trata de adjudicarse el título de campeón mallorquín y los contendientes son dos verdaderos maestros de la raqueta.

En Lluchmayor

Mucho interés había despertado el encuentro «C. D. Lluchmayorense»-«Mediterráneo F. C.» que se libró en Lluchmayor dando un resultado de 4 a 0 a favor del equipo palmesano.

Concurrió al campo numerosísimo público, ávido de presenciar un buen partido.

En realidad, se vieron por parte de los equipos locales buenos pases y excelentes jugadas por parte de los adversarios.

El guardameña Salvá, no estuvo del todo acertado.

En cambio el extremo izquierda y el medio centro del «Mediterráneo» realizaron excelente labor.

Por el «C. D. Lluchmayorense» se lucieron Juliá de medio derecha y Más.

Las fiestas de Palma

De poderse realizar el proyecto del ensayo del «Muestra Salón» auguramos un lisonjero éxito a la Comisión que atinadamente propuso la idea, ya que dicho Salón será una pequeña feria de delicadas muestras y donde principalmente el bello sexo tendrá ancho campo para poder admirar la sutil labor de las inteligentes obreras Palmesanas, rivalizando en presentación, adorno, modelo y corte.

La novel Sociedad «La Colombiña Balear» con galantería que le honra, se ha puesto a disposición de la Comisión de Fiestas en todo cuanto se crea oportuno su concurso.

Igualmente hará lo posible para ver si puede organizar una expedición de aviación.

El Veloz Sport, respondiendo a su tradicional prosapia y nunca desmentido Abolengo Deportivo, se propone celebrar varias carreras que llamarán la atención a todos los buenos aficionados al pedal para lo cual ha empezado ya las oportunas gestiones. Las carreras pedestres serán organizadas por dicha Sociedad y este creemos que es su mejor elogio, pues el nombre del Veloz Sport Balear es harto conocido como sinónimo de que sabe hacer las cosas bien.

Lista de los señores Industriales, Comerciantes y particulares que con sus donativos contribuyen a organizar los festejos que se proyectarán desde el 31 de agosto al 8 de septiembre.

	Pesetas
Suma anterior.	2.990'
Don Juan Colón, P. Mayor.	20'
» José Fiol, Cerezois.	15'
» Rafael Vidal.	10'
» Francisco Miret.	150'
» José Soler, P. S. Antonio.	25'
» Juan Vanrell, Idem.	25'
» Miguel Vallespir, Idem.	20'
» Miguel Bosch, Idem.	25'
» J. Servera, Av. A. Rosselló.	35'
» Jaime Llabrés, Idem.	25'
» Miguel Moranta.	25'
» Bmé. Pericás, P. S. Antonio.	25'
» Amador Fiol, Café Rambla.	25'
» Joaquín Borrás, Café Colón.	80'
	3.535'

Sucesos y desgracias

Caída

El muchacho Gregorio Rosselló, de 12 años, habitante en la calle de Martínez Vargas, 43, se cayó en la calle del Sindicato, produciéndose una fuerte herida contusa en la cabeza. Fué auxiliado en la casa de socorro.



Para MARSELLA

saldrá de este puerto fijamente el día 9 de Agosto el pallebot a motor

MIRAMAR

Admite carga para dicho puerto

Consignatario Gabriel Mulet e Hijos Ld.

HIGIENE y ECONOMIA

Se obtiene lavándose con el JABÓN EN TUBOS

GREMA THOMAS Suc. Creus

De venta en todas las perfumerías y droguerías

Herido en riña

Ramiro Torres, de 19 años, domiciliado en la calle de Massanel, 34, sufrió en riña una herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Recibió asistencia facultativa en la casa de socorro.

Accidente de trabajo

Juan Garau, de 62 años, domiciliado en la Plaza Mayor, 19, trabajando se produjo una herida incisa en la mano izquierda.

En la casa de socorro donde fué asistido se le tuvo que dar un punto de sutura.

Atropellado por un ciclista

Jaime Más, de 16 años, domiciliado en la calle del Sindicato, 141, al ser atropellado por un ciclista sufrió una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Militar retirado

desea colocación de oficina, cobrador, recadero o cosa análoga. Sueldo modestísimo. Informes: En esta Administración, Danús 2

GACETILLA

MUSICA EN EL BORNE. — Programa de las piezas que ejecutará esta noche la música del Regimiento de Infantería Palma n.º 61.

I. P. D. Batallón, Calés.
II. Danza del ópio de la zarzuela «La Piscina de Buda», Lleó.

III. Fantasia de la ópera «Lohengrin», Wagner.

IV. Fado de la zarzuela «El Nuevo Mundo», Millán.

V. P. D. Lagartijilla, Martín.

Caballero: ¿Es Vd. cliente de la casa Matons?

Se vende

colmado acreditado por los embutidos, y en punto muy céntrico, por no poderlo atender su dueño.

Razón: en esta Administración, Danús, 2.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

Revista de Prensa

La tragedia de Europa

De un artículo de Luis Araquistain.

«El señorío del juicio es la más inasquible de las noblezas. A esta aristocracia mental y ética pertenece Francisco Nitti, el ex-gobernante italiano, hoy un desterrado de todas las políticas, de la de su país y, lo que es más grave, de la Europa. Pero no un silencioso. Ni tampoco un desleal a sí mismo.»

Ha publicado varios libros en menos de tres años: «Europa sin paz», «La decadencia de Europa» y recientemente «La tragedia de Europa», traducidos a numerosas lenguas. Estos libros son la historia de un desilusionado y un arrepentido, actos de la confesión dolorosa de ahí su alto valor moral. Nitti fué presidente del Consejo de ministros de Italia. Hizo la guerra e hizo la paz. No quería ser el firmante del «criminal» Tratado de Versalles, como él lo calificó, entre otros enérgicos dictámenes; pidió a Sonnino que le relevara de esa pesadumbre; pero a la postre fué él quien hubo de firmarlo. Es un cómplice que descarga su conciencia, y a la vez acusa a sus codeinantes, sobre todo, a Francia. Su posición es pareja a la de Lloyd George; pero el tono de ambos difiere grandemente.

En los artículos del galés se percibe como un resentimiento personal contra Francia, o, si se quiere concreto, contra Poincaré. Quizás sea un matiz de su temperamento céltico, lírico y sarcástico—dos cualidades muy frecuentemente gemelas;—pero al ápice lírico sólo llega muy de tarde en tarde. Su arma predilecta es la diatriba. No defiende objetivamente su causa, no la razona, no trata de ganar al adversario por la persuasión, sino de aniquilarle con su inagotable arsenal de flechas ponzoñosas, de invectivas punzantes y certeras, de epigramas que hacen sangre a quien hieren y saben a miel a sus amigos, y a los espectadores que buscan sólo la emoción de su arte extraordinario. Sus discursos tienen siempre algo de catilinaria y sus artículos algo de panfletos. Sus dardos son como las banderinas, que irritan la piel sin llegar a las vísceras vitales. Pero sabe clavarlos en los puntos más sensibles. Es, en fin, un magistral polemista epidérmico.

La polémica de Nitti es más profunda. Tal vez escueza menos; pero se hunde más en lo vivo. Su acento tiene resonancias más hondas, sin duda, porque corresponde a un dolor más universal. Lloyd George parece hablar en nombre propio; Nitti, en nombre de una Europa que la guerra dejó en ruinas y que la paz de Versalles amenaza dejar hasta sin escombros. Tal vez no es extraño a su queja el sentimiento italiano, ofendido por el desmesurado papel de león que asumió Francia en el botín de Versalles, y por la camaradería francesa con algunos Estados balcánicos o balkanizantes, a quienes ayudó a engrandecerse o a nacer del parto sangriento de la guerra, y con quienes anda ahora en secretas alianzas, toda a expensas de las pisadas ambiciones de Italia y de sus inquietudes sobre el futuro. Pero este lamento nacionalista, si existe, queda sofocado bajo una emoción más generosa y universal, que todos los europeos comprenden y comparten — los europeos, claro está, que lo son en un sentido ideal, cual miembros de una civilización común, y no meramente como expresiones geográficas supeditadas a los diversos y rampantes nacionalismos.

Las saetas de Lloyd George a veces apasionan: otras, hacen sonreír al espectador desinteresado. Los clamores de Nitti conmueven. El celta es un satírico; el italiano, un trágico.

Pero un trágico que todavía piensa que se puede evitar la tragedia de Europa, que da título a su último libro. ¿Quién puede evitarla? En su entender, no Europa misma, desconcertada y amárquica, ni siquiera por el instrumento de esa Liga de Naciones que es — palabras suyas, y antes de varios senadores norteamericanos — una Santa Alianza de los vencidos contra los vencedores. El remedio, si viene, ha de venir de los Estados Unidos. A ellos dirige «La tragedia de Europa». Mentalidad de jurisconsulto, este libro de Nitti es un ardiente alegato contra los tres supuestos en que Norteamérica funda su inhibición de la querrela europea. Los dos libros anteriores de Nitti le produjeron una copiosa correspondencia de lectores norteamericanos, cuyas opiniones resumen el sentir de la mayoría nacional y que pueden condensarse en los tres juicios siguientes:

Primero. Que si Alemania parece bajo las garras de Francia, bien merecido lo tiene por su barbarie al provocar la guerra y por los métodos de conducirla. (Argumento capital: que los alemanes cortaron las manos de los niños belgas.)

Segundo. Que no hay que preocuparse de la ocupación de territorios alemanes por Francia, porque ésta no se propone anexionarlos ni quitárselos de otro modo, como a diario proclamaban Poincaré y otros gobernantes franceses.

Y tercero. Que, en última instancia, si se hunde Europa, nada le importa a los Estados Unidos, que necesitan su dinero, su tiempo y su prestigio para sí propios, sin que les sobre nada para los lejanos europeos».

El «Modus vivendi» con Alemania

De «El Imparcial»:

«Se ha llegado a un acuerdo comercial con Alemania: se ha suprimido el coeficiente que se recargaba sobre los derechos arancelarios en nuestros Aduanas, en compensación de la desvaloración de la moneda alemana; se concede, finalmente, a aquel país rebajas en mas de cien partidas de la segunda columna de nuestro Arancel.»

En cambio de esto, Alemania otorga un régimen liberal para nuestros productos vegetales y minerales y para el vino, y concede para el resto de la exportación española las ventajitas que tenga la nación más favorecida. Volveremos a ser proveedores de productos naturales y primeras materias del mercado alemán, y consumidores de sus productos manufacturados. Sin duda, este Convenio comercial producirá grandes beneficios a la agricultura patria, y, en realidad, debería producir además otro beneficio a toda la nación: el abaratamiento de los infinitos artículos manufacturados que el comercio español importa de Alemania.

Sin embargo, es forzoso consignar, en rendimiento a la verdad, que ese Convenio ha de hacer aumentar considerablemente la cifra de las importaciones, acrecentando el desnivel que hay entre lo que vendemos y lo que compramos al extranjero. A nuestro juicio, ningún otro problema tiene la transcendencia de esta lenta

traslación de la riqueza española a manos extranjeras.

Ningún factor de los que determinan la cotización de la moneda en el cambio internacional influye en la depreciación de la peseta tan intensamente como la diferencia que en contra de España existe entre nuestras importaciones y nuestras exportaciones.

Cualquiera otra de los problemas planteados en España, incluso el de Marruecos y el de la persistencia del déficit en los presupuestos, puede ser atendido y resuelto por los Gobiernos con la libertad que apetezca la firmeza de su decisión; pero este déficit de la balanza de comercio no tiene remedios, después de concertados los Tratados, sino indirectos y de discutible eficacia.

Todas las propagandas que se han hecho, aun en las regiones industriales mismas, para convencer a las gentes de que, por patriotismo, deben comprar artículos nacionales y rechazar los extranjeros que el comercio les ofrezca, no han dado resultado ninguno. Así, pues, el Gobierno que quiera restablecer el equilibrio entre lo que compramos y lo que vendemos al extranjero, no debe contar para nada con la acción pública.

No tiene más arbitrios que buscar medios de acrecentar las exportaciones y procurar el perfeccionamiento de las industrias para que puedan, no ya ir a luchar a mercados extranjeros, sino defenderse en el propio mercado nacional il de la invasión de productos exóticos. No se necesita entender mucho de cuestiones económicas para advertir que este último remedio es costosísimo y de muy tardíos resultados.

En el caso actual—aparte consideraciones de otro orden que haremos en días sucesivos—hay una excesiva donación, que, más que a una política de interés nacional, parece responder al espíritu de apoyo de Alemania que alienta en la Conferencia de Londres. Nadie defiende los intereses de los agricultores con más firmes convicciones que nosotros; pero los productos agrícolas españoles que Alemania va a admitir libres de derechos o con tasas reducidas son productos privilegiados que no se cosechan en ninguna otra nación y que, apenas se vaya restableciendo la normalidad en Europa, tendrán mercados sobrados donde colocarse. Alemania, admitiéndolos, no nos hace ningún favor, sino que satisface necesidades de su pueblo y de su industria. En cambio, nosotros entregamos a casi toda la industria española a una lamentable y ruinosa competencia.

Las escuelas

De un editorial de «El Sol»:

«Como respuesta o, más bien, como apoyo a la petición que los maestros acaban de elevar al Directorio, «El Ideal del Magisterio» resume en breves líneas lo que ya han conseguido y lo que les falta por conseguir aún.»

Vamos a separar en estas líneas la parte puramente personal de la remuneración, para fijarnos únicamente en lo que se refiere a la escuela. El Magisterio pide: Más escuelas Mejores locales. Podíamos incluir aquí también el problema de la casa-habitación del maestro, que sirve para ocasionarle muchos disgustos y rozamientos innecesarios con las autoridades municipales; pero nos limitaremos a los dos puntos indicados.

Con arreglo al censo de población, España tiene mucho menor número de escuelas de las que debiera tener.

Y podría suponerse que el motivo de

esta limitación—Incomprensible ya—del número de escuelas, obedecía al propósito de concentrar la fuerza. Intensidad y no cantidad. Perfección más bien que abundancia. Pero no es así. Los propios maestros declaran cuál es la verdadera situación de las escuelas, desde el momento en que piden reforma de la mayoría de los locales. La razón de esta deficiencia se halla en que no responde al aumento de población el de la cantidad consignada para este primer pedazo de la instrucción pública en el presupuesto del Estado.

Si en los viajes veraniegos quisieran aprovechar el tiempo los que por su cultura y su posición social influyen hoy o influirán mañana en la marcha de los negocios públicos, podrían abandonar alguna vez las playas o la terraza de sus balnearios y visitar, por sorpresa, las escuelas municipales. La escuela del pueblo, aquella donde reciben la enseñanza de primeras letras millones de españoles, sin alcanzar en una gran mayoría de casos otra enseñanza superior, debe ser conocida por cuantos traten de conocer la verdadera situación de España. Nosotros no queremos describirlas. Nos limitamos a dirigirles esta excitación, en la seguridad de que las impresiones recibidas han de ser muy interesantes, dando a la inspección técnica, oficial, un carácter completamente distinto y, desde luego, más popular.

No habría que engañarse, juzgando de las escuelas españolas por lo que vean los veraneantes de la zona del norte de España, y especialmente de las provincias vascas y de la montaña. Razones locales —regionales, más bien—han hecho que las Diputaciones vascongadas hayan construido en estos últimos años verdaderos modelos de escuelas públicas con arreglo a un tipo arquitectónico que responde a la tradición del país al mismo tiempo que a las exigencias de la ciencia pedagógica moderna. Visitando, por ejemplo, las escuelas de la Diputación de Vizcaya, emplazadas en risueñas colinas, limpias, ordenadas, cómodas, hemos comprendido que el propósito de atraer al niño—y a los padres—podrá tener un fin político o localista, pero es muy noble y muy legítimo. Si en toda España se hiciera igual, encontraríamos en los montes y llanos de la tierra española, correspondiendo a la inmensa variedad de paisajes y de ambientes que en ella perduran, otra inmensa diversidad de tipos de escuelas, cada una con su carácter y hasta con su distinta organización interior. ¿No sería posible estimular este sentido regional, que, en el fondo, es muy firme y se halla hondamente arraigado en todas las provincias españolas? ¿No podría despertarse la noble emulación de nuestros pueblos creando premios para las mejores escuelas, preparando concursos, ayudando, en suma, por cuantos medios estén a nuestro alcance, a conseguir parte de «eso que falta todavía»?

El Estado, la Diputación, el Ayuntamiento tienen una acción conjunta que ejercer. En las regiones a que acabamos de aludir el esfuerzo se ha hecho en gran parte merced al régimen de excepción; en otras, la iniciativa privada, las fundaciones y legados, la protección del «indiano» va variando poco a poco las escuelas de los lugares pobres. Pero esta reforma [camina tan despacio] Un presupuesto especial, una consignación aparte, un esfuerzo máximo, es preciso y urgente, si queremos resolver el primero de los problemas, el más modesto de los problemas, que España tenga el número de escuelas

correspondientes a su población y que los locales de esas escuelas sean habitables.»

EL ODONTÓLOGO

JUAN PUJOL

participa a sus clientes que, desde el 10 del corriente Agosto hasta el 30 de Septiembre próximo, no estará en Inca los domingos, lunes y martes, permaneciendo en dicha ciudad los demás días de la semana. Despacho: Comercio, 18 - INCA. Consulta: De 9 a 1.

Le Printemps

SAN NICOLAS, 3 Y 5

TRAJES BAÑO

PARA SEÑORA Y CABALLERO

CAPAS - GORRAS

GRAN SURTIDO

Nuevo Hotel — Cala Bona

Son Servera

Situado a orillas del mar entre las cuevas del Drach y Artá que pueden visitarse en un mismo día contando con una lancha a motor, a tres kilómetros estación tren con servicio de autos. Turistas no dejar de visitar este nuevo hotel.

Se vende

barato una casita en la calle de San Magín núm. 90, (Santa Catalina). Informes: San Miguel, 214.

Fábrica de cajas de cartón

— DE —

JAIME PERELLO

Camino de la Vileta

¡Caballero!

¿Necesita calzado?

Un calzado bajo, piel americana de color lo podrá obtener por 18 ptas. solo hay cien pares, visite nuestro aparador y se decidirá a comprarlo, venga pronto escogerá mejor.

Casa Cánaves

SAN MIGUEL, 81 Frente Iglesia San Antonio

Radiotelefonía

Receptores modernos de lámparas, «Datzotco»; Cascos telefónicos; Acumuladores; Pilas secas; Cable para antena; Aisladores; etc. de venta «RADIO»

Porto-Pi, al lado de la Petrolera.

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Andraitx

Foot-ball.—España F. C. 4 goals - C. D. Andraitx 0

El pasado domingo se celebró en el campo de deportes de esta villa el anunciado partido entre los equipos citados.

Nuestro equipo se presentó handicapado por la falta de cinco de sus mejores elementos.

Por tal razón y conociendo la poca afición al entreno por parte de nuestros equipiers, el dominio correspondió casi siempre al equipo visitante salvo en la primera parte en la que los nuestros nos hicieron concebir alguna esperanza.

Delaigo estuvo bien en la segunda tanda; Bartolomé Coll, infatigable toda la tarde, lucióse en algunas arrancadas vistosas al cambiar de puesto. Hernández y Bosch A. jugaron en muchas ocasiones como debe jugarse; Simó nos quitó en la segunda parte la mala impresión que nos causó en la primera; Reus trabajador.

De los visitantes, que desarrollaron un juego duro y ásaz violento en varias ocasiones nos gustaron Mas, Canals, Moll, Perelló, y los defensas.

Surgió un pequeño incidente por desacato al árbitro por parte de un jugador palmesano, que quedó afortunadamente zanjado.

Arbitró don Juan Alemany imparcialmente.

Fiestas

En honor de San Jaime se celebraron unos festejos que resultaron lucidos en grado sumo.

Lo que más sobresalió fueron las carreras ciclistas y los bailes que en la plaza de Miguel Moner se celebraron.

Por primera vez y con satisfacción de todo el público, alternaron con los típicos boleros los bailes de salón.

Esta variación añadió un nuevo aliciente al espectáculo ya que dió lugar a que disminuyera la monotonía de tanto bolero seguido, como hasta ahora se vino bailando.

Quedó comprobado además que la plaza de M. Moner es el sitio más adecuado para el baile puesto que en ella se congregó, y muy especialmente en la noche del domingo, una cantidad de gente que de ningún modo hubiera podido colocarse en cualquier otra plaza del pueblo.

También nos produjo muy buen efecto el que la mayoría de los bailes fueron bailados por el sexo feo sin sombrero y sin fumar.

Las fiestas estuvieron amenizadas por una sección de la banda Mallorquina, que a pesar de componerse de un reducido número de músicos, supo salir airosa de su cometido.

Nuestra felicitación a los organizadores por el éxito que supieron alcanzar.

Nuevo servicio

La compañía de autos de «Can Vicens» ha implantado desde el domingo próximo un nuevo servicio que seguramente favorecerá en grado sumo a los turistas que de-

sean conocer las bellezas de nuestro pueblo.

Como dijimos, desde el domingo próximo saldrá, el mismo día y durante todas las semanas, un auto-camión de Palma a las siete de la mañana regresando a dicha ciudad a las siete de la tarde.

De esta forma, no importará pernocraticar en ésta, quedando así vencido el obstáculo mayor que ha amortiguado tanto el turismo en nuestro pueblo.

Buena pesca

El patrón de pesca don Juan Alemany Olivera parece quiere acabar con los peces de gran tamaño que merodean por los alrededores de nuestro puerto.

El día 15 del corriente cogió un atún que pesaba la respetable cantidad de 270 kilos y el día 25 cogió 395 kilos de palomidas.

Así da gusto pescar aunque no sea por sport.

Incendio

En la parte poniente de la montaña en la que están situados los molinos d'Andraitx se declaró un incendio que llegó a tomar proporciones alarmantes.

Con objeto de sofocarlo se personaron allí casi todos los propietarios de los terrenos colindantes al lugar del suceso, que después fueron auxiliados por una brigada organizada por nuestras autoridades, pudiendo, de este modo, evitar que la catástrofe fuera mayor.

Así y todo las pérdidas son de alguna consideración.

Deportes

El «C. D. Andraitx» queriendo inaugurar oficialmente su campo de deportes con un partido que fuera una exhibición de alta clase de foot-ball y después de muchas gestiones, ha ultimado un encuentro entre los equipos de primera categoría de Mallorca, «Balears» y «Regionals».

El Ayuntamiento con objeto de dar más realce al encuentro ha prometido como trofeo de la lucha una artística copa que se adjudicará al vencedor.

La fecha de tal solemnidad deportiva será el 24 del corriente o sea la festividad de San Bartolomé.

Academia de corte

Han terminado el corte sistema parisién en la academia que dirige la Profesora señora María Ros, las señoritas Martina Perelló, Catalina Pujol y doña Isabel Balaguer.

Dicha academia estará de vacaciones hasta el 1.º de Octubre en que reanudarán las clases y confecciones.

San Lorenzo de Descardazar

Los festejos civico-religiosos que van a celebrarse este año en esta villa en honor a su patrón, San Lorenzo, los días 9, 10 y 11 de los corrientes serán en la siguiente forma:

Día 9.—A las diez y nueve repique de campanas, anunciando al vecindario, la sa-

da de la gaita y el tamboril, que recorrerá las calles de esta villa.

A las veinte completas solemnes en la Parroquia en honor del Patrón y seguidamente baile en la Plaza Nueva al estilo del país.

Día 10.—A las cinco en la mañana diana por la gaita y el tamboril, por las principales calles de la población.

A las diez, oficio solemne con asistencia de las autoridades, que predicará el orador sagrado Rdo. D. Andrés Casellas de la villa de Artá.

Seguidamente de terminado el oficio, las autoridades, acompañadas de la banda de esta localidad, se dirigirán a la Casa Consistorial, donde serán obsequiados con un magnífico refresco, por la Comisión encargada de los festejos.

A las diez y seis, carreras pedestres en el campo del predio Sa Cova y podrán tomar parte en ellas toda clase de animales, hombres, niños y niñas, con premios extraordinarios.

A las diez y ocho baile en la Plaza de don Jaime Santandreu al estilo del país y música en la Plaza Nueva, por la banda de esta localidad que dirige don Luciano Sureda, tocando las mejores piezas de su repertorio.

A las veinte y dos en la Plaza Nueva se disparará un magnífico y hermosísimo castillo de fuegos artificiales por el renombrado pirotécnico don Francisco Campos amenizado por varias piezas de la mencionada banda.

Día 11.—a las cinco: diana, por las principales calles de la población, por la banda de esta villa.

A las diez, misa mayor, como el día anterior.

A las diez y seis carreras de cintas para todos los ciclistas que quieran tomar parte en ellas.

A las diez y ocho, baile y música como el día anterior.

Las calles, Mayor y Reina, la Plaza Nueva y la de don Jaime Santandreu estarán adornadas por la comisión encargada de los festejos e iluminación eléctrica por todos los puntos mencionados, organizado por la misma comisión, que mucho trabaja para su lucimiento.

NOTA.—La Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, ha concedido trenes extraordinarios para todos los días de festejos de San Lorenzo o Manacor y Artá.—C.

Son Servera

Pro turismo

Vamos en un coche del tren que tiene que conducirnos a Son Servera.

Desconocemos por completo dicho lugar. El calor nos tiene semi-adormecidos.

De vez en cuando nos asomamos a la ventanilla, pero pronto nos volvemos a sentir; árboles y rastrojos caldeados por el sol de julio pasan a nuestra vista, siempre nos parece lo mismo.

Llevamos andado más de setenta y cinco kilómetros.

la bóveda como un espartano en las Termópilas.

Curiosos y no curiosos se oprimían en el patio a la entrada de la bóveda procurando en vano reconocer la naturaleza del obstáculo que así detenía la diligencia en el momento de la salida.

—Estará malo un caballo — decía uno. —Pero vaya un millord generoso.

—Cuando ellos se ponen a ser generosos lo son más que los príncipes.

Los más delgados procuraban deslizarse en el espacio estrecho que quedaba entre las ruedas y la pared de la bóveda; los más listos atravesaban el piso bajo de la Fonda de Francia para llegar pronto a la calle.

Enrique, sin embargo, no se desanimaba.

—[El conductor—decía sin abandonar su v. antijosa posición,—desde aquí estoy viendo que es únicamente mala voluntad, porque en la berlina hay dos asientos vacíos.

—Están tomados por millord—replicó el conductor.

—Os estáis burlando... ¿Necesita acaso vuestro millord dos asientos para él sólo?

A este último apóstrofo se vió asomar a la ventanilla de la berlina la hermosa y lista fisonomía del inglés. Durante uno a dos segundos examinó con aire profundamente indiferente a nuestro joven pintor, que gesticulaba delante del carruaje.

Luego metió la cabeza, recostándola cómodamente en uno de los almohadones de la berlina.

—Será preciso que me baje — exclamó el conductor encolerizado.

Puesto que necesitáis un asiento, mi lindo mozo, voy a procurároslo inmediatamente en la policía si no os quitáis de delante antes de un segundo.

—¿Qué sucede? ¿qué pasa? — preguntaba los curiosos que habían conseguido ocupar la calle.

El conductor respondió apeándose: —Este carruaje que quiere ocupar los asientos de millord.

—[Los asientos de millord — gritó indignada la multitud, — que se quite de enmedio ese monigote.

LA FILADORA

Grandes depósitos de varias Fábricas de tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares. Actualmente, venta de todos los retazos de la temporada.

Gran baratura forzosa por cambio de local. Precio Fijo — Ventas al Contado — Casa de Confianza.

125 - SAN MIGUEL - 125. No equivocarse cerca de la Plaza del Olivo.

Varios artículos de fantasía a 1 peseta metro, corte de 3 metros, 3 pesetas. Tejido Fino de Söller superior calidad, 1 peseta metro. Dril superior de Söller a 1'50 pesetas metro. Gran surtido especialidad de la casa. Tohallas granito buena calidad, a 1'00 peseta una, tamaño 50 x 100. Sábanas tamaño 280 x 200 Curado superior calidad a 10 pesetas una. Cottonet mallorquín calidad superior 1'25 pesetas metro. Camisetas Jumel, 1'00 ptas. una.—Tejido fino extra de 2 ptas. metro a 1'45 ptas. Patería Lanilla Caballero a 3 pesetas metro, corte de 3 metros 9 pesetas.

NOTAS: A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador. Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Alzamora. 63 y 65, San Miguel, 63 y 65.

A poco rato de haber abandonado una aldea asentada a la falda de un monte con una iglesia blanca cual una paloma que incuba su cría; sentimos un viente fresco que nos vivifica, alzamos nuestra vista y vemos casi a nuestras plantas un mar azul en cuyas aguas tranquilas se reflejan unas velas latinas. Dos brazos de tierra parece que luchan para apretarlo contra su blanco pecho de las hermosísimas playas. Es la espléndida bahía de Son Servera, que coquetonamente a intervalos parece que se oculta tras de las copas de los pinos plantados a los bordes del camino.

Desandemos del tren en una estación que a estar cubierta parecería la de un metropolitano. Subimos en un auto que nos aguarda y nos conduce a Cala Bona.

El camino es de lo más poético que puede imaginarse. La carretera serpentea entre almendrales y olivares, cuyos troncos son como viejos que los de la montaña de Mallorca, pero, mucho más esbeltos por su corpulencia y ramaje majestuosos.

Dos kilómetros y ya nos encontramos en el hotel que el señor Vives, precisamente este día va a inaugurar.

La situación es magnífica y el confort exquisito. Espaduosos dormitorios con ventanillas al mar, cuyas alas parece que van a besar el alfeizar. Frescos comedores en donde la comida parece más apetitosa. En la parte exterior una preciosa terraza, que sentados en ella hace el efecto de verse trasladado a una de las mejores bahías de la tan famosa «Costa Azul» que en lo tocante a azul, nada tiene que envidiarle ésta, tan llena de encanto y poesía, y casi desconocida por los turistas.

Al regresar al pueblo sentimos los acordes de una música, las calles están animadísimas, unas lindas muchachitas llenas de gracia y donaire nos ofrecen flores y solicitan una limosna para los pobres.

Pero todavía nos aguarda otra sorpresa. Hay una sociedad, «Culturas», que pone muy alto el nombre de Son Servera y celebra anualmente una exposición de macetas de flores, adjudicando premios a las mejores jardineras.

El pueblo entero desfila por los salones llenos de fragancia delectosa por la gran variedad de plantas y admira la pericia y paciente labor de todo un año de cuidado.

La impresión que nos ha producido tan risueño pueblo, apartado en un rincón de la isla, largo tiempo durará en nuestra memoria y al partir sentimos un deseo vehemente de quedarnos en lugar tan ameno.— Un excursionista.

PARA CEREALES

PIENSO NUTRITIVO

El molino IDEAL legítimo

CONSTRUCCION ALEMANA

Tritura muelle y pulveriza en una sola operación:

Maiz, Cebada, Algarroba, Habas, Avena, Centeno, Chufa, Canela, Ye- so etc. etc.

16.000 MOLINOS VENDIDOS

HUGO KATTWINKEL

Almacenes de Maquinaria

MADRID (Ap. 776) BARCELONA

Núñez de Balboa, 6 Viladomat, 158 160

PARA CEBADEROS

La Americana

TIENDA DE CALZADO DE

Antonio Negre

Señoras y señoritas, al comprar vuestro calzado, visitad esta casa en donde encontrarán un bonito surtido de modelos, finos elegantes y económicos.

Esta casa en poco tiempo ha conseguido una numerosa y distinguida clientela, por el buen gusto, solidez y economía en la confección.

ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS

Fabricación propia y manual

JAIME II n.º 94 — PALMA

FOLLETÓN DE «EL DIA» 73

Las hijas de la Luna

POR

PAUL FEVAL

crecer sus cabellos o la barba y lleva un sombrero ridículo no era aplicable al inglés.

Hubo en la multitud un murmullo de aprobación, íbamos a decir de respeto. El inglés, sin embargo, no llevaba más que un traje de viaje bastante sencillo. Una levita abrochada, como entonces era moda, oprimidas caderas, marcándole la cintura muy alta. Por adorno llevaba una gorrita inglesa de la que se escapaban en bucles naturales sus cabellos negros y sedosos.

Mientras atravesaba lentamente el patio pudimos todos admirar su fisonomía noble y arrogante, tostada por el sol. Una nube de esos mendigos asquerosos que pululan en las calles de Rennes se oprimía a su paso, dando estentóreas y descompasadas voces y lamentos.

La multitud, que creía que el inglés iba a llenarles las manos de oro, se engañó, pues ni aun aparentó advertirla, y subió a la berlina cuya portezuela cerró.

—[En marchal — gritó el conductor. El postillón ehasqueó el látigo.

— Buena alma caritativa — decía el coro quejumbroso de mendigos, — buen cristiano, por el amor de Dios.

Y el mismo coro gritaba aparte: —[Picar inglés... ¡como pudieramos tostarle vivio!

Los curiosos se admiraban diciendo: —El caso es que ese ricocho pudiera darte algunas monedas de dos cuartos. Pero los ingleses tienen el corazón más duro que una piedra.

En el momento en que se ponía en movimiento el carruaje salió por la ventanilla de la berlina una mano blanca y fina y un puñado de lises de oro cayó de pronto en el suelo.

Entonces se dió una espantosa batalla entre los mendigos.

Los más ancianos no hacían memoria de haber visto en su vida ni aun de haber oído contar una espléndida semejante. Los curiosos abrían desmesurados ojos y más de uno entre ellos tenía buenos deseos de tomar parte en la contienda.

Mientras que los mendigos, hombres, mujeres y niños, se estiraban unos contra otros con un valor digno de mejor recompensa, la diligencia, apenas movida, sufría un retraso en la puerta misma del patio.

Todo el mundo se lanzó hacia aquella parte con la esperanza de un accidente, pero no era más que un viajero que llevaba una maletilla de poco peso y pedía un asiento para París.

En medio de la calle no se hubieran detenido seguramente para oír las instancias de este viajero desconocido, pero bajo la estrecha bóveda que separa la vía pública del patio de las mensejarías renesas un solo hombre forma un obstáculo y basta para disputar el paso al pabelón más absoluto.

Es forzoso parlamentar.

El conductor se inclinó y dijo. —Caballero, va lleno el coche... pasado mañana sale otro.

El viajero era nada menos que nuestro amigo Enrique Moreau el pintor, que llegaba de Roudon con su ligero equipaje.

—Sin embargo es preciso que yo marche hoy — dijo.

—Si no hay asiento.

—No soy exigente... me pondré en cualquiera parte.

—[Vaya con el hombre y qué terco es — murmuró el conductor: cuando oigo que está lleno todo el carruaje... Dirigidos ahí enfrente a la competencia; no hay cuidado que os nieguen ahí asiento.

—Sin embargo me lo han negado ya.

—Entonces apartaos si gustáis y adelantad, postillón.

El postillón hizo chasquear el látigo: los caballos pifaron.

Enrique permaneció firme en medio de

la multitud, que se oprimía a su paso, dando estentóreas y descompasadas voces y lamentos.

La multitud, que creía que el inglés iba a llenarles las manos de oro, se engañó, pues ni aun aparentó advertirla, y subió a la berlina cuya portezuela cerró.

—[En marchal — gritó el conductor. El postillón ehasqueó el látigo.

— Buena alma caritativa — decía el coro quejumbroso de mendigos, — buen cristiano, por el amor de Dios.

Y el mismo coro gritaba aparte: —[Picar inglés... ¡como pudieramos tostarle vivio!

Los curiosos se admiraban diciendo: —El caso es que ese ricocho pudiera darte algunas monedas de dos cuartos. Pero los ingleses tienen el corazón más duro que una piedra.

En el momento en que se ponía en movimiento el carruaje salió por la ventanilla de la berlina una mano blanca y fina y un puñado de lises de oro cayó de pronto en el suelo.

Entonces se dió una espantosa batalla entre los mendigos.

Caja Mutua Popular

Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito

Domiciliada en Barcelona, Gran-via Layetana, 7, Principal

La mejor, más segura y práctica y la más beneficiosa institución del ahorro

Estado demostrativo de los socios de la misma en Baleares, que por haber cumplido sus contratos, les corresponden percibir las cantidades que por pueblos se expresan a continuación:

PUEBLOS	Número de suscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir		PUEBLOS	Número de suscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir	
		PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.			PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.
Alcudia	43	29.400	»	45.987	75	Sumas anteriores	224	188.600	»	290.021	35
Alayor	7	6.600	»	10.328	28	Manacor	9	9.800	»	15.334	71
Alquería Blanca	1	600	»	942	60	Montuiri	8	8.600	»	13.472	20
Artá	7	9.200	»	14.387	13	Muro	9	6.000	»	9.431	56
Buñola	9	7.000	»	10.912	60	Petra	1	600	»	942	60
Binisalem	1	600	»	942	80	Porreras	28	30.900	»	46.093	35
Calviá	3	2.800	»	4.402	01	Palma	32	31.400	»	49.76	65
Campanet	4	2.400	»	3.759	81	Pollensa	23	16.000	»	25.082	92
Ciudadela	5	7.400	»	6.134	7	Secar del Real	1	600	»	932	81
Capdepera	15	19.200	»	30.155	14	Sineu	1	600	»	942	60
Costitx.	1	600	»	942	60	Santañy	1	1.200	»	1.873	02
Caimari	1	600	»	92	81	Son Servera	2	1.800	»	2.826	81
Escorca	1	1.000	»	1.572	20	San Luis (Menorca)	5	4.000	»	6.250	77
Fornalutx	1	600	»	947	99	San Juan	3	4.200	»	6.616	00
Felanitx	57	49.800	»	78.299	06	Santa Margarita	9	5.800	»	9.064	62
Inca	9	5.400	»	8.394	79	Sancellas	12	7.800	»	12.199	97
La Puebla	5	4.000	»	6.268	5	Sóller	3	2.600	»	4.111	66
Llorito	2	1.200	»	1.875	70	Santa María	2	1.800	»	2.830	01
Llubí	5	4.000	»	6.286	61	Selva	1	1.200	»	1.872	70
Lluchmayor	24	16.200	»	25.293	07	Terreno (Palma)	3	1.800	»	2.808	12
Lloseta	2	3.200	»	5.018	93		1	600	»	932	91
Mahón	21	16.800	»	26.236	57						
Sumas y siguen	224	188.600	»	290.021	53	TOTALES	378	325.900	»	502.919	34

Capital subscrito hasta el 31 Diciembre 1923 - Sesenta y siete millones 945.848 ptas.

OFRECEMOS para el ingreso en nuestra mutualidad, condiciones nunca alcanzadas ni mejoradas por ninguna otra entidad.

Para informes y Balances, dirigirse al Inspector-Delegado en esta Capital

JOSE MASIP

Plaza de la Constitución, 39-pral.

AVISO IMPORTANTE Desconfiar de los imitadores que han aparecido a última hora; ninguno de ellos puede presentar un historial de acrisolada honradez y forma intachable de cumplir con todas sus obligaciones como el de nuestra Sociedad durante los cuatro lustros que venimos operando.

FÁBRICA ARTÍCULOS GOMA Y AMIANTO
MEDINA Y CIA
ÚNICA FÁBRICA VERDAD EN BALEARES
RONDA PONIENTE Y C. HORNABEQUE
STA CATALINA TELÉFONO 10

Calzado con piso de goma

Venta al Detall: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

En Barcelona hospédese Hotel Restaurant "San Agustín"

Plaza de la Igualdad, 8

La casa más conocida de Cataluña

Habitaciones modernas con agua corriente, Baños de baño, teléfono, etc.

Cocina Francesa y Española

Hospedaje desde 10 pesetas diarias



Construcción

Carrocerías para automóviles y camiones.

Carruajes de todas clases.

Recomposiciones trabajo sólido y esmerado.

FACILITO GRATIS PRESUPUESTOS

A. VALENS, Juvert, 11 - Felanitx

GORRAS DE GOMA PARA BAÑO
CASA
UNION, 8 CODINA PALMA

Oficiales

uno forjador y dos oficiales cerrajeros de primera se necesitan.
Informes: En esta Administración, Danús, 2.

Piano Chassaigne

en buen estado se vende.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

CAFE

Con muy buena clientela se vende o se traspasa muy bien amueblado por argir aumentarse su dueño.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Se desea

Nodriza con leche de pocos meses en las inmediaciones de Palma o Campanet.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Arenal

Vendo solares dentro la población, facilidades en el pago.
Informes: Restaurant Romaguera, Gamundi, 7 - Lluchmayor.

Se alquila

un piso espacioso y muy ventilado.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Vendo

muy barato 3 cuarteradas de tierra con alendros y buena casa para vivir a 8 Kilómetros de Palma.
Informes: Sindicato, 149.

Se necesitan

aprendizas ganando, para flores artificiales y sombreros de Señora.
Jaime II, n.º 3.

VERLO ES CONVENCERSE

PALACIO, 13

LIQUIDACIÓN RÁPIDA

Medias «Fort» a ptas. 0'50 par
Camisetas caballero » » 1'25
Tejidos (lavables) » » 1'00 metro
Bata egipcia para Señora » » 6'00 corte
Camisas Señora confeccionada » » 3'50

Géneros blancos a cualquier precio

PALACIO, 13 (Al lado de la Diputación)



Compañía Pinillos

Linea a las Antillas

Para Canarias, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Palma el día 28 de Julio el vapor

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 23, 24 y 26.
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

ULTIMAS NOTICIAS

De Barcelona

El asunto de la proposición del Colegio de Abogados

Barcelona 6 a las 24.—Para hacer efectivas las multas que fueron impuestas por el gobernador con motivo de la conocida proposición del Colegio de Abogados han sido embargados los bienes de los letrados siguientes:

Ex ministro don Felipe Rodés, ex diputado a Cortes don Pedro Corominas y don Juan Moles, ex diputado provincial don Santiago Andreu, ex alcalde don Enrique Maynés y ex concejales Durán Reñals y Jover Nunell y señores Mariano, Rubio y Trabal.

También ha sido cursada diligencia de apremio contra don Francisco Majuelo.

Además el Juzgado del Sur ha anunciado para el 14 del actual la subasta de los bienes embargados a don José M. Xaminar.

Indultado

Barcelona 6 a las 24.—Por la autoridad militar se han concedido los beneficios del decreto de indulto al paisano Juan Martorell Nuday.

Robo frustrado

¿Fueron aquellos tres?

Barcelona 6 a las 24.—José Solá Farnade, habitante en la calle de Daguería, 7, ha denunciado que esta mañana a las siete, salió de su casa, como de costumbre, para abrir la carbonería que tiene establecida en el número 2 de dicha calle.

En su domicilio quedó únicamente la criada Genoveva Brossa Olivé, de 16 años.

Notando que la sirvienta tardaba en bajar fué a su casa a ver lo que ocurría y vió que dicha criada estaba tendida en el suelo, atada con una cuerda, tapada la boca con un pañuelo y envuelta en una sábana.

Se apresuró a desatarla y luego la interrogó.

La criada declaró que estaba peinándose cuando penetraron tres hombres que después de preguntarle donde estaba la llave de la caja de caudales, cosa que no sabía, la amordazaron llevándose 15 pesetas.

Supone el denunciante que los autore-

del hecho fueron en busca de 7.500 pesetas que anoche, a las ocho y media, cobró en un café de Sans.

Agregó que presenciaron el cobro tres sujetos, de los cuales sospecha.

La policía realiza activas pesquisas.

La vuelta a España en avión

Llegada a Barcelona del aparato

Barcelona 6 a las 24.—Ayer tarde a las 7:10 aterizó con toda felicidad en el campo de Aerostación Naval de Prat de Llobregat el aparato que tripulado por el comandante de infantería don Guillermo Delgado y Brackembury y llevando como piloto al teniente de caballería don Alfredo Gutiérrez López, que está realizando con el mayor éxito la vuelta a España en avión, para optar al premio del «Real Aero Club».

Los aviadores salieron de Madrid dirigiéndose a León, luego de este punto a Zamora, después a Vigo, Coruña, Gijón, Santander, San Sebastián, Pamplona y Zaragoza, de donde salieron ayer a las cuatro de la tarde para Barcelona. Desde aquí se dirigirán a Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Almería, Granada, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Badajoz, Cáceres, Salamanca y Madrid.

¿Quería raptar la niña? Sospechosa detenida

Barcelona 6 a las 24.—Fué conducida a la delegación de policía del distrito de la Concepción una vendedora ambulante llamada Trinidad Costa, de 35 años, soltera, habitante en la calle de Menéndez Pelayo, 138, acusada de haberse llevado a su casa a la niña de nueve años Catalina Morales, habitante en la barraca núm. 16, de la carretera de Port, frente al Asilo municipal.

La niña, al verse conducida por aquella mujer extraña a ella, prorrumpió en fuerte llanto y dando voces de auxilio logró evadirse, corriendo al encuentro de su madre, a la que refirió lo ocurrido.

El hecho fué denunciado a un guardia urbano que llevó a cabo la detención de Trinidad.

hacer resaltar que la primera reunión de la Conferencia de Londres a que han asistido los delegados alemanes se desarrolló en una atmósfera de buena voluntad por parte de todos.

Ponen también de relieve el lenguaje firme y preciso de Macdonald respecto a

CINE MARINA

PROGRAMA PARA HOY DE 8 A 12 DE CINE Y VARIETES

Grandioso éxito de la película en 5 partes

EL AUTOMÓVIL ROJO

Estreno del 3.º y 4.º episodios de la gran serie científica

EL REY DEL RADIO

Grandioso debut del mejor dueto cómico musicales y escéntricos de la temporada

LES NOË

Que se presentará en Palma por primera vez

PROXIMAMENTE GRANDES DEBUTS

los alemanes y la afirmación solemne de estos para la aplicación rápida del plan Dawes.

«Le Petit Parisien» dice que los alemanes deben saber que la consecuencia inmediata de la ruptura de la Conferencia sería el hundimiento del marco rentá, el caos económico y el origen de grandes dificultades en el interior.

Contestacion de Alemania al protocolo aliado

Londres 6.—Esta mañana ha sido presentado a la Conferencia un memorandum alemán de contestación al protocolo aliado.

Discurso del canciller Marx

Londres 6.—He aquí el discurso pronunciado por el canciller Marx en la Conferencia Interaliada contestando a las palabras de bienvenida del primer ministro inglés Ramsay Macdonald.

«Doy gracias al Presidente de la conferencia por sus amables palabras, lo mismo que a los jefes de los gobiernos y a las delegaciones aliadas y asociadas en nombre de los cuales ha hablado el primer ministro británico.

Voy a exponer las ideas fundamentales de la delegación alemana.

Esta va a realizar una tarea de una importancia decisiva, pero estamos inspirados de un espíritu de buena voluntad para llevarla a término.

El Gobierno alemán ha manifestado ya que el informe Dawes constituía una base aceptable para la solución del problema de las reparaciones; y yo confirmo en este momento, solememente, esta declaración de las autoridades del Imperio alemán, que de acuerdo con los comités de organización del plan Dawes han preparado la legislación necesaria, la cual está concebida dentro del mismo espíritu que los trabajos de los peritos.

Es preciso ante todo restablecer la confianza.»

Las decisiones de los aliados

Londres 6.—Macdonald, contestando a Stressemann, ministro de Negocios Extranjeros alemán, entregó a la delegación el texto de las decisiones tomadas por los aliados, añadiendo que confiaba en que el sábado habría terminado la discusión.

Honduras

El movimiento revolucionario carece de importancia

Buenos Aires, 6.—Se sabe que el mo-

NERVIOS

Calma y cura las exaltaciones nerviosas el

Elixir Polibromurado REY

Venta: Farmacia REY - Colón, 37

vimiento revolucionario de Tegucigalpa tiene escasa importancia y que el Gobierno puede sofocarlo fácilmente.

No obstante, parece que los rebeldes reciben del exterior elementos de combate.

Brasil

Los perjuicios causados por la última revolución

Rio Janeiro 6.—Se calculan en dos millones de libras los perjuicios causados en la ciudad de Sao Paulo con ocasión de la última revolución.

Méjico

Bandidos fusilados

Méjico 6.—El gobernador del Estado mejicano de Puebla ha mandado fusilar a un grupo de bandidos acusados de haber participado en el asesinato de la señora Evans.

Italia

Colisión entre republicanos y fascistas

Roma 6.—En Genzano, provincia de Roma, ha tenido lugar una colisión entre republicanos y fascistas, resultando un republicano muerto a tiros.

Han sido detenidos nueve fascistas.

Inglaterra

Las negociaciones anglo-rusas

Londres 6.—Han sido reanudadas las negociaciones anglo-rusas, que habían quedado suspendidas después de las accidentadas sesiones de estos días.

Bulgaria

Fallecimiento

Sofía 6.—Ha fallecido Teodoross, ex-presidente del Consejo.

Turquía

Consecuencias de un bombardeo

Mossul 6.—A consecuencia del bom-

bardeo de Liay Zavich, llevado a cabo por aviadores ingleses, resultaron muertas 15 personas.

Estados Unidos

Mr. Hughes a su país

Berlin 6.—El ministro de Negocios extranjeros norteamericano M. Hughes ha embarcado en un crucero americano para su país.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma. Jefe de día.—Comandante de Palma don Pedro Llompart. Imaginaria.—Id. de Artillería don Diego Pascual. Hospital y provisiones.—4.º capitán de Palma. Vigilancia.—7.º oficial de id. D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Miércoles 6

Entradas

Procedente de Ibiza y Alicante el vapor «Balear» con el correo, pasaje y carga. —Procedente de Argel y Mahón el vapor «Mercedes» con pasaje. —De Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario. —De Cullera el laud «Joven Francisco» con cargamento de melones.

Salidas

Para Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga. —Para Tarragona el vapor «Balear» en viaje de itinerario. —Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario.

Quedaron despachados

Para Argel el vapor «Mercedes».

Vendo casi regalado

Una hermosa estantería con vidrieras y cajones, Taulell y Balanzas. Plaza Eusebio Estada, 4.

IMPRESA DE «EL DIA»

Del Extranjero

La Conferencia interaliada

Lo que dicen los diarios de París

París 6.—Los diarios se complacen en

CUENTISTAS EXTRANJEROS

DOS VALIENTES

Por ANTON CHEJOV

El agrimensor Gleb Gavrilovitch Smirnov llega a la estación de Oniluchki. Unos trece kilómetros le separan de la hacienda donde se dirige; esto, admitiendo que el cochero no esté borracho y que los caballos no sean unos rocines, en cuyo caso el trayecto equivaldría a 50 kilómetros.

—Hágame el favor de indicarme dónde podría alquilar un coche—le dijo el agrimensor a un guardia de Seguridad.

—¿Un coche? En cien leguas a la redonda no hallará usted nada que parezca un coche... Pero ¿adónde va usted?

—A Delfino, la finca del general Jofotol.

—Le aconsejo que vaya a la posada que hay detrás de la estación, en la cual paran a veces los lugareños con sus carros. Trate usted de que alguno de ellos le conduzca—le dice bostezando el guardia.

El agrimensor suspira y se dirige lentamente a la posada. Después de muchas averiguaciones, dudas y coloquios, logra ponerse de acuerdo con un carretero enorme, mohíno y picado de viruelas, que viste un andrajoso capote.

—¡Valiente carro el tuyo! El diablo en persona no alcanzaría a decir cuál es su parte trasera y la delantera—exclama el agrimensor, encaramándose en el vehículo.

—Ella no es muy difícil de saber. Donde está la cara del caballo, es la parte de delante, y donde se sienta vuestra señora, es la parte de atrás.

El caballo es joven, pero flaco, con piernas torcidas y orejas desmesuradas.

Al primer latigazo el rocín meneaba la cabeza sin moverse del sitio; al segundo pegaba un trón al carro; al tercero da una sacudida, y solamente al cuarto se pone en marcha.

—Vámonos a ir a este paso todo el camino?—pregunta el agrimensor, aturrido por el traqueteo y asombrado de ver cómo se armonizaba el paso de tortuga del animal con aquel vaivén tan atroz.

—Liegaremos, no tenga cuidado... La jaquita es joven y vivaracha... Déjela tiempo de estirar las piernas, y verá cómo luego no habrá modo de pararla... ¡Arre, maldita, arre!

Cuando el carro sale de la estación es casi de noche. A la derecha extiéndese una llanura helada sin fin. En el punto del horizonte donde se junta con el cielo se ve una raya luminosa, indicando el poniente. A la izquierda de la carretera destacan unos montones pardos, sin que sea posible distinguir si eran pilas de heno o chozas de una aldea. Lo que hay por delante, el agrimensor no lo ve, porque la ancha espalda del carretero se lo impide. Hace un frío glacial.

—¿Qué desierto!—se dice el agrimensor, procurando taparse las orejas con el cuello de su gabán—. ¡Buen lugar para bandidos! Aquí pueden matar a cualquiera sin que nadie se entere. No me había fijado antes de ahora; pero el carretero tiene trazas bastante sospechosas. ¡Qué espalda, qué músculos! De un puñetazo es capaz de dejar a un hombre en el sitio. ¡Qué cara de bruto! —Oye, amigo! ¿Cómo te llamas?—dice a su automedonte.

—¿Quién, yo? Klim.

—Pues dime, Klim, los caminos de por acá ¿son seguros?

—Gracias a Dios, nunca pasa nada.

—¡Muy bien! Me alegro que no haya bribones. Por si acaso, llevo conmigo tres revólveres. (El agrimensor mentía). Ya sabes que con el revólver no se bromea. Soy capaz de hacer frente a diez bandidos.

Se oscurece completamente. El carro, dando chirridos y tambaleándose, tuerce a la izquierda.

—¿Adónde me lleva? Seguíamos la derecha y de repente torcemos a la izquierda. No me vaya a meter en alguna emboscada», reflexiona el hombre. Y luego, en voz alta:

—¡Oye, Klim! De modo que aquí no se corre peligro alguno. Es lástima. Me gusta pelearme con saltadores. No hagas caso de mi aspecto enfermizo y débil; soy fuerte como un toro. Una vez me atacaron tres bandidos, y, ¿sabes lo que hice? Al primero le aseté un porrongo que le causó la muerte; a los otros dos los agarré y fueron a parar a presidio... ¡Dios sabe de dónde me vienen tales fuerzas! A un hombre tón como tú lo cojo y lo aplasto.

Klim vuelve la cara, mira al agrimensor y empieza a fustigar su caballo.

—Como te lo digo, amigo mío; no envílo a quien se entere con mi persona; no tan sólo lo dejaré sin brazos y sin piernas, sino que le mandaré a presidio. Todos los jueces y todos los jefes de Policía son amigos míos. Aquí donde me ves, soy persona importante. Cuando voy de viaje, la Policía está alerta, no me vaya a ocurrir algo malo. En cada inatural hay un guardia que vigila... ¡Alto! ¡Alto! ¿Dónde me llevas?

—¿No lo ve usted? Es un bosque.

—En efecto, es un bosque—piensa el

agrimensor—. ¡Qué susto me ha dado! Pero necesito disimular mi agitación. Creo que ha notado mi espanto. ¿Por qué se vuelve con tanta frecuencia para mirarme? Estará preparando algún golpe... Antes su caballo apenas se movía, y ahora va al galope... ¡Oye, Klim! ¿Por qué haces correr tanto a tu caballo?

—Si no lo hago correr. Es que cuando empieza no hay quien lo detenga.

—¡Mientes, tunante! Observo que mientes. Hazes mal en mentir. ¡Detén el caballo! ¿Me oyes? ¡Detenlo!

—¿Para qué?

—Porque espero a cuatro camaradas en el camino. Me prometieron reunirse conmigo en este bosque... Cuando estemos juntos, el viaje será más alegre... son mociones de pelo en pecho... cada uno provisto de su revólver... ¿Por qué te vuelves hacia mí? ¿Qué te ocurre? Nada tengo de extraordinario para que me mires así... tengo solamente el revólver. ¿Quieres que te lo enseñe? Lo sacaré, si te place.

El agrimensor hace ademán de buscar algo en sus bolsillos; pero al mismo tiempo Klim salta del carro, y, corriendo a gatas, va a esconderse en la espesura del bosque.

—¡Socorro! ¡Socorro!—grita desesperadamente.—Toma, maldito, el caballo y el carro y llevatelo adonde te parezca; pero ¡no me mates a mí! ¡Socorro!

El rumor de sus pasos se pierde a los lejos, y todo queda en silencio. El agrimensor, mudo de asombro, detiene el caballo, se sienta más cómodamente y entrégase a sus reflexiones.

—Se ha escapado el tonto... Le he asustado. ¿Cómo me las arreglaré ahora sin él? Yo no conozco el camino. Será capaz de propalar que le he robado el caballo... ¡Klim, Klim!

—Klim...—contesta el eco.

La idea de tener que pernoctar en el

bosque oscuro, escuchando el aullido de los lobos, le causa un estremecimiento grande.

—¡Klim, hijo mío, Klimuechke! ¿Dónde estás?—grita con toda la fuerza de sus pulmones.

Al cabo de llamar dos horas seguidas, el agrimensor se pone ronco; de pronto le parece oír un débil gemido.

—¡Klim! ¿Eres tú, hijito? ¡Ven aquí!

—¿No me matarás?

—¡Pero si todo fué una broma! ¡Ven aquí, muchachol! Dios es testigo que sólo quise bromear. Ni siquiera tengo revólver. Lo decía por el miedo que tenía. Te lo suplico, vámonos de aquí; estoy helado.

Klim juzga que un verdadero bandido ya se hubiera ido hace tiempo con el caballo y con el carro; sale indeciso del bosque y se acerca a su pasajero.

—¿De qué te asustas, tonto? Lo que te decía era por reír, y tu te asustaste. Sube y vámonos.

—¡Que Dios se lo pague, señorito!—murmuró Klim, subiendo al carro—. De haber previsto lo que me ha sucedido, no le hubiera llevado ni por cien rublos... Por poco me muero de miedo.

Klim da un latigazo al caballo, y el carro cruje. Da un segundo, un tercero... y después del cuarto, el jamelgo arranca, por fin. El agrimensor se tapa las orejas con el cuello del gabán y se tranquiliza. Ya no le teme ni a Klim ni al camino.

Sastresas

Fuera Rutina

Aprended el gran sistema de corte

H. GONZALEZ

Esplicado por el mismo Precio y horas convenientes, Socorro, 46 2.º - Palma.

Nota: Se enseña a petición inmejorable corte Inglés.